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Равняться на колхозы „Родина11, „Заря“ Бакчарского района, „Рассвет11 Зырянского
района, которые закончили косовицу всех зерновых культур
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Твоя боевая задача, 
МЕХАНИЗА ТОР!

Твое сердце, товарищ механиза
тор, радуют хорошие хлеба, которые 
ты вырастил вместе со всеми кол
хозниками. Ты видишь, как  легкий 
ветер волнами колышет желтые ни
вы, но пройдет еще несколько 
дней и этот ветерок начнет обмола
чивать тяжелый колос.

Торопись косить хлеба, механиза
тор, не дай им осыпаться! Каждый 
упущенный час может обернуться 
пудами потерянного хлеба. Успех 
уборки урожая, выполнения приня
тых на 1958 год социалистических 
обязательств по дальнейшему подъ
ему общественного хозяйства колхо
зов зависит от твоей работы на 
жатве. До 10 сентября надо ско
сить все зерновые культуры.

Кому дороги интересы государст
ва, кто действительно болеет ду
шой за урожай и понимает всю важ
ность борьбы за хлеб, тот вклады
вает все свои силы, опыт, знания 
в работу. Всем вам известны имена 
знатных механизаторов области, 
комбайнеров Захара Ходоренко, 
Ивана Пахомова из Кожевников- 
ского района, Ивана Заборских 
из Зырянского района и многих 
других. Они являются застрельщи
ками соревнования механизаторов 
на уборке, проявляют поистине 
трудовой героизм.

Но битва за хлеб каждый день 
рождает новых героев. Далеко за 
пределами Шегарского района раз
неслась слава о замечательном ком
байнере Федоре Хмельницком. Он 
выступил инициатором предоктябрь
ского социалистического соревнова
ния на уборке урожая, призвал 
всех механизаторов встретить 41-ю 
годовщину Великого Октября новы
ми трудовыми успехами. Федор 
Хмельницкий и его товарищи твердо 
держат слово. Возглавляемая 
Ф. Хмельницким лафетно-комбайно
вая группа вышла на первое место 
в соревновании-' лафетно-комбайно
вых грушг'области.

Несколько дней тому назад вы 
узнали о славном подвиге трактори
ста Александра Лапшина и машини
ста лафетной жатки Николая Че- 
шуякова из колхоза имени Дзер
жинского Кожевниковского ^района. 
На спаренных жатках они обеспечи
ли дневную выработку по 70 — 76 
гектаров, за пять дней скосили в 
валки свыше 400 гектаров хлебов.

В каждом районе есть машинисты 
жаток и комбайнеры, которые си
стематически выкашивают по 20 
30 гектаров хлебов. Такая выработ
ка доступна любому машинисту 
жатки, комбайнеру. Дело только за 
тем, чтобы каждый из вас глубоко 
понял всю важность, всю свою госу
дарственную ответственность за 
судьбу урожая и сделал все зави
сящее, чтобы жатки, комбайны 
использовать на полную мощность.

Только при условии массового 
перевыполнения норм выработки мы 
сумеем справиться с поставленной 
задачей. Между т р м , многие из вас 
работают плохо. Ничем иным нель
зя объяснить тот факт, что в ряде 
районов суточная выработка на 
жатку крайне низка. В Туганскпм 
районе она составляет 5 7 гекта
ров, в Тегульдетском —  немногим 
больше трех, в Колпашевском 
только два гектара, в Парабельском 
и того меньше. Вместо того, чтобы 
скашивать за день 2.600 гектаров, 
шегарские механизаторы, например, 
скашивают меньше половины этого.

Почему так происходит? Потому, 
что не все машинисты жаток, ком
байнеры, трактористы, механики, 
бригадиры тракторных бригад доб
росовестно относятся к  порученно
му делу, не борются с противника
ми раздельной уборки урожая. А 
они еще есть в каждом районе.

Будь беспощаден, механизатор, в 
борьбе с противниками раздельной 
уборки. Они наносят непоправимый 
вред колхозам и государству. Вот 
к  чему приводят их действия. Пред
седатель колхоза имени Жданова 
Асиновского района Михнюк дал 
распоряжение убрать рожь прямым 
комбайнированием. В результате 
700 центнеров сырого зерна было 
свалено в кучу и начало гореть. 
Такая же история произошла в кол
хозе имени Менжинского Чаинского 
района. Здесь по вине председателя 
колхоза Кособуцкого испортили 
200 центнеров сортового зерна яч
меня. Он был убран прямым комбай- 
нированием. Сырое зерно, ссыпан
ное в ворох, загорелось. Колхоз по
нес большой убыток.

Немало противников раздельной 
уборки оказалось в Туганском рай
оне. Бригадир второй бригады кол
хоза имени Сталина т. Марчак при
лагает все усилия, чтобы затормо
зить косовицу хлебов. Механизато
ры этой бригады мирятся с непра
вильной позицией Марчака.

Сейчас наступил такой период, 
когда ждать больше нельзя ни ча
са, ни минуты. Нужно немедленно 
в каждом колхозе включить в рабо
ту все имеющиеся жатки, быстро 
переоборудовать и пустить на срез 
все прицепные комбайны.

Зерновые должны быть убраны 
только раздельным способом, а ко
совица их закончена к  10 сентяб
ря. Для этого в каждом районе есть 
все возможности. Посмотрите, на
пример, какие богатейшие резервы 
для ускорения темпов уборки име
ются у вас, товарищи механизато
ры Кожевниковского района. Сред
няя выработка на жатку у  вас со
ставляет 11 — 12 гектаров. Если вы 
будете использовать на срезе все 
173 имеющихся агрегата и обеспе
чите их суточную выработку не ме
нее 2 0 — 25 гектаров на каждой, 
вы сможете закончить косовицу 
зерновых культур в ближайшие 
дни.

За дело, товариши механизаторы! 
Быстрее косите хлеба, косите в пер
вую очередь лучшие из них. Там, 
где есть возможность, организуйте 
работу жаток и комбайнов в две 
смены. Там, где нельзя этого сде
лать, используйте машины не менее 
20 часов в сутки.

Наращивая темпы, не забывай, 
механизатор, о качестве. Береги 
каждый колос, каждое зерно. Следи 
за высотой среза. От этого зависит 
сохранность хлеба в валках.

Помни, товарищ механизатор, 
хлеб —  наше богатство. Кем бы ты 
ни работал —  трактористом, маши
нистом, комбайнером, штурваль
ным, бригадиром, механиком, мото
ристом, —  отдай все свои силы, 
умение делу быстрейшего заверше
ния уборки урожая и выполнению 
плана хлебозаготовок. Судьба убор
ки урожая сейчас —  в твоих ру
ках.

Завершим косовицу всех зерно
вых культур к  10 сентября!

Калининская область досрочно 
выполнила план хлебозаготовок

Знатный комбайнер обла
сти Захар Ходоренко много 
лет работает в колхозе 
«Путь к  коммунизму» Ко
жевниковского района. Он 
из года в год добивается са
мой высокой выработки на 
уборочных машинах и за
нимает первое место всопев- 
новании комбайнеров обла
сти.

В нынешнем году Захар 
Александрович со своими то
варищами убрал 714 гекта
ров хлебов, в том числе ла
фетной жаткой скошено 437 
гектаров. . Ежедневная выра
ботка на ж атку  у него со
ставляет 20  — 25 гектаров. 
Такую  выработку обеспечи
вает, главным образом, от
личное мастерство комбайне
ра, его умение содержать 
машины в порядке и исполь

зовать их с полной нагруз- ^  
кой.

Колхоз «Путь к  комму
низму» в прошлом году 
больше половины зерновых 
убрал раздельно. В этом го
ду здесь решено все зерно
вые культуры  убрать раз
дельным способом. В бли
жайшие дни заканчивается 
косовица хлебов, колхозники 
одними из первых в районе 
выполнят план хлебозагото
вок.

Захар Александрович го
ворит:

— Только раздельный 
способ помогает нам сокра
тить сроки уборки, сберечь 
урожай от потерь, снизить 
затраты труда на производ
ство зерна.

Знатный комбайнер обла
сти призывает всех механи
заторов и колхозников у б - ■ 
рать зерновые , культуры 
только раздельным спосо
бом.

На снимке: Захар Алек
сандрович Ходоренко осмат
ривает комбайн перед нача
лом работы.

Фото А . Ванина.

Они закончили косовицу 
зерновых культур

Б А К Ч А Р . (По телефону). 
Вчера, в первой половине дня, 
колхозы «Родина» (председа
тель тов. Казанцев), «Зари» 
(председатель тов. Шальвер) 
закончили косовицу всех зерно
вых культур.

Со второй половины дня ме
ханизаторы этих колхозов пе
реоборудовали комбайны для 
подборки и обмолота валков и 
начали эту работу.

Колхозники колхоза «Роди
на» решили закончить подбор
ку, обмолот валков, засыпку 
семян и продажу хлеба государ
ству к  12 сентября, а колхоз
ники сельхозартели «Заря» — 
к  15 сентября 1958  г.
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З Ы Р Я Н К А . (По телефону). 

Первыми в районе завершили 
косовицу всех зерновых куль
тур колхозники сельхозартели 
«Рассвет».

На уборке урожая здесь осо
бенно отличились комбайнеры 
тт. Сливкин и Цыганков, они 
скашивали по 30  — 40  гектаров 
зерновых за сутки.
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В кратчайшие сроки завершить 
уборку хлебов, полностью 

обработать лен нового урожая
ОТКРЫ ТОЕ ПИСЬМО

колхозников и колхозниц, работников РТС 
и специалистов сельского хозяйства 

Чаинского района

Проверяем использование техника в колхозах

Ночь на полях 
К ож евниковского района

Машины стоят 
на приколе

 ̂ Труженики сельского хозяйства 
Калининской области в текущем го
ду вырастили хороший урожай зер
новых, льна, картофеля и других 
сельскохозяйственных культур и 
досрочно выполнили план хлебоза

готовок на 102,2 процента. Подсчи
тав свои возможности, колхозы и 
совхозы области решили сдать и 
продать государству сверх плана 
еще не менее одного миллиона пу
дов хлеба.

В колхозе «Коммунист» убороч
ная площадь зерновых составляет 
3.310 гектаров. При хорошей орга
низации труда и правильном ис
пользовании имеющейся техники 
колхоз мог бы давно закончить ко
совицу хлебов, но здесь больше по
ловины зерновых стоит на корню.

Правление колхоза и первичная 
партийная организация не сумели 
мобилизовать колхозников и меха
низаторов на. самоотверженный 
труд, не создали им нормальных 
условий для работы, не спрашива
ют во всей полноте ответственно
сти с бригадиров полеводческих и 
тракторных бригад за правильное 
использование техники в течение 
суток. ’

Во 2-й полеводческой бригаде из 
870 гектаров скошено меньше по
ловины. В основном эти зерновые 
скошены агрегатом комбайнера Ива
на Демидова.

1—  Мы могли бы работать круг
лосуточно и сделать значительно 
больше, но на тракторе нет смен
ного тракториста, и ночью мы не 
работаем, —  говорит Демидов.

Не работают ночами и другие ме
ханизаторы.

Примерно так же обстоит дело в 
остальных бршадах колхоза. Ком
байны и лафетная жатка в третьей 
полеводческой бригаде начинают ра
ботать, по словам бригадира, в 
10— 11 часов утра и кончают, ког
да стемнеет.

Па току скопилось до 700 цент
неров хлеба. Зерно сухое, чистое, 
но на хлебоприемный пункт не от
гружается. В бригаде имеется три 
автомашины, а хлеб возит только 
одна: остальные неисправны.

Тракторы в ночное время тоже 
не работают, хотя план подъема 
зяби в бригаде выполнен только на 
30 процентов. Бригадир объясняет 
это тем, что нет очищенных от со
ломы массивов, а на вопрос: «Поче
му же не очищаете?», отвечает: 
«Потому, что волокушу некому из
готовить...».

В 4-й бригаде имеются лафетная 
жатка, 2 прицепных и 3 самоход
ных комбайна, а убрано зерновых 
немногим больше одной трети. 
Ночью вся техника, как  правило, 
стоит «на приколе».

В первой полеводческой бригаде, 
которая считается в колхозе пере
довой, ночью работают только один 
— два трактора. Остальная техника 
тоже простаивает.

Работа в этой бригаде, как вы
яснилось, несколько дней была па
рализована потому, что бригадир 
Ермолин четыре дня не являлся на 
поля.

—  И до каких только пор прав
ление колхоза будет терпеть такое

безобразие? Однажды Ермолин пять 
дней пьянствовал. И сейчас четвер
тый день не является на работу, —  
справедливо возмущаются колхозни
ки и механизаторы.

Это стало возможным потому, что 
правление колхоза «Коммунист» 
плохо руководит уборкой урожая, а 
партийная организация примири
лась с недостатками.

В колхозе запущена массово-по
литическая работа. Газеты и журна
лы на полевые станы доставляются 
с большими перебоями. Радио ни в 
одной бригаде, за исключением чет
вертой, не работает. Агитаторы на 
полях бывают редко, читок и бесед 
с колхозниками не проводят. Кол
хозники по неделям не знают, что 
делается в районе и своем колхозе, 
какая бригада идет впереди и ка
кая отстает. Доски учета соревно
вания и доски показателей в 
бригадах не заполняют. Боевые .ли
стки и «молнии» не выпускаются.

' Парторганизация и секретарь тов. 
Аверьянов видят недостатки, но 
мирятся с ними.

Из 7 жаток ночью 
работает одна

В колхозе имени Ленина в ночь 
с 27 на 28 августа из 7 жаток ра
ботала только одна, остальные про
стаивали потому, что правление 
колхоза не обеспечило их сменными 
машинистами. Переоборудованный 
комбайн В. Баранова стоит 15 дней 
из-за отсутствия большого и мало
го полотен.

Комбайнеры в первой полеводче
ской бригаде в день проверки без 
всяких причин прекратили работу в 
16 часов, а во второй бригаде ком
байны были остановлены из-за по
ломок.

Водители автомашин, грузчики и 
колхозники, занятые на сушке и 
отработке зерна, работали до 12 ча
сов ночи. Механизированная сушил
ка могла бы продолжать работу, но 
механик Виноградов самовольно ее 
остановил.

Общественное питание в этом 
колхозе на полях не организовано, 
и люди вынуждены на ночь уходить 
домой за 12 километров.

Примерно так же обстояло дело в 
день проверки в колхозах «Новый 
путь», «Рассвет», «Путь Ленина». 
Ночью на полях этих колхозов 
стояла' мертвая тишина.

Работать так, как 
работают передовики

Хлеборобы Кожевниковского рай
она вырастили неплохой урожай и 
обязались его убрать за 25 рабо
чих дней. Передовые колхозы и ме

ханизаторы ведут активную борьбу 
за выполнение принятых обяза
тельств, с каждым днем наращива
ют темпы уборочных работ и доби
ваются неплохих, результатов.

Впереди на уборке идет колхоз 
имени Калинина. На 5 сентября 
здесь было убрано зерновых 52 про
цента к  плану. В ближайшие дни 
заканчивают косовицу зерновых в 
колхозах «Путь к  коммунизму», 
«Победа», имени Сталина, «Путь 
Ленина», «За власть Советов».

Замечательно трудятся на косо
вице хлебов и подборке валков 
передовые комбайнеры района. 
3. А. Ходоренко убрал 714 гек
таров хлебов. Комбайнер кол
хоза «Заветы Ленина» Владимир 
Майер на это же число скосил ла
фетной жаткой 572 гектара и на 
250 гектарах подобрал валки. Со
ломон Штопель и Андрей Шеин в 
колхозе имени Калинина, Иван Па
хомов в колхозе «Победа», Иван 
Жуков, Георгий Лукин, Иван Май
ский и многие другие механизаторы 
отдают все свои силы, опыт, знания 
делу быстрого завершения уборки 
урожая.

Количество передовиков хлебо
уборки в районе с каждым днем 
увеличивается. Замечательные об
разцы труда в последние дни пока
зывают на косовице хлебов в кол
хозе имени Дзержинского тракто
рист Александр Лапшин и машинист 
лафетной жатки Николай Чешуя- 
ков. За пять дней они скосили дву
мя спаренными жатками свыше 400 
гектаров хлеба.

Своих успехов передовики до
биваются потому, что работают по 
18— 20 часов в сутки, вниматель
но ухаживают за машинами, доро
жат каждой минутой времени.

Сделать опыт передовиков достоя
нием всех механизаторов и на этой 
основе резко поднять темпы уборки 
урожая —  боевая задача партий
ных, комсомольских организаций, 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству. Главное сейчас —  до 
10 сентября скосить хлеб в валки. 
Для этого надо обеспечить выработ
ку  на каждую жатку не менее 20 
гектаров за сутки. Такого показа
теля может добиться каждый ма
шинист жатки и комбайнер.

Большим резервом для ускорения 
жатвы является применение на раз
дельной уборке спаренных жаток. 
Этот метод дает возможность полно
стью использовать мощность трак
тора, экономить горючее. Надо, что
бы все безлафетные жатки работа
ли в паре с лафетными.

Рейдовая бригада газеты «Кра
сное Знамя» и районной газе
ты «Кожевниковский колхоз
ник» : В. РЕПИН, А. ВАНИН,
Т. КАНЗЮБА, Т. ЗАБОЛОТНАЯ 
и другие —  всего 46 человек.

Дорогие товарищи!
Борясь за выполнение постанов

лений февральского и июньского 
Пленумов ЦК КПСС, создавших еще 
более благоприятные условия для 
дальнейшего развития всех отраслей 
сельскохозяйственного производст
ва, мы вырастили в этом году хо
роший урожай, и сейчас для нас нет 
более важной задачи, чем в крат
чайшие сроки и без потерь убрагь 
урожай, досрочно выполнить и пе
ревыполнить нлан продажи хлеба 
государству.

Для решения этой задачи мы 
имеем все необходимое —  технику 
и квалифицированные кадры меха
низаторов. Доказательством этого 
являются дела колхозов имени Ки
рова (председатель колхоза тов. Ар- 
дышев Андрей Егорович), имени 
Красина (председатель колхоза тов. 
Паздчикова Раиса Павловна), «За
ря» (и. о. председателя колхоза тов. 
Кузнецов). В этих сельскохозяйст
венных артелях на 3 сентября с. г. 
убрано более половины посевов зер
новых культур.

Однако в целом по району уборка 
урожая идет медленно. Мы с чувст
вом полной ответственности сознаем, 
что нельзя дальше медлить с убор
кой урожая, и единственным путем, 
позволяющим быстрее и без потерь 
убрать урожай, является раздель
ный способ уборки.

Тщательно подсчитав и  взвесив 
все свои возможности, мы решили 
10 —  12 сентября с. г. закончить 
косовицу всех зерновых культур, до 
20 сентября произвести подборку 
хлеба в валках и в сентябре выпол
нить план продажи хлеба государ
ству.

Наряду с резким усилением тем
пов косовицы и подборки валков 
зерновых, мы считаем одной из 
главных задач сейчас своевременное 
завершение теребления, обмолота и 
расстила льна. Лен в наших усло
виях является важнейшей техниче
ской культурой, занимающей боль* 
шой удельный вес во всем сельско
хозяйственном производстве колхо
зов района. Лен дает ценную про
дукцию для государства и большие 
доходы колхозам. В этом году мы 
значительно больше, чем в прошлом 
году, сдали льнопродукции государ
ству, и только в первой половине 
1958 года доход колхозов ото льна 
урожая 1957 года сосгавил 7,5 мил

лиона рублей. За это же время 
колхоз имени Чапаева ото льна по
лучил столько доходов, сколько он 
получил их в 1957 году от всех 
отраслей сельского хозяйства. Кол
хоз имени Сталина только в июне 
1958 года от реализации льнопро
дукции получил более 1 миллиона 
рублей. Колхоз имени Тельмана в
1957 — 1958 льноводческом году с 
каждого посевного гектара льна по* 
лучил более 9,3 тыс. рублей.

В этом году усилиями колхозни- 
ков и колхозниц, специалистов 
сельского хозяйства района также 
выращен хороший урожай льна. 
Своевременные уборка, обмолот а 
расстил его позволят колхозам зна
чительно увеличить сдачу льнопро
дукции государству и получить еще 
более высокие денежные доходы. 
Понимая это, многие механизаторы, 
колхозники и колхозницы района 
добились неплохих результатов на 
уборке льна. Машинист льнотере
билки колхоза имени Сталина 
Н. Д. Боровиков вытеребил 161 ге к 
тар льна, Ф. С. Василевский из 
колхоза имени Дзержинского —  92, 
И. А. Маланин из колхоза имени 
Ильича —  82 гектара. На 3 сен* 
тября 12 колхозов района пол
ностью завершили теребление льна, 
близки к  этому все другие колхозы 
района.

В целях усиления темпов сдачи 
льнопродукции государству и уве
личения денежных доходов сельхоз
артелей колхозники и колхозницы, 
специалисты сельского хозяйства 
района решили весь лен урожая
1958 года полностью переработать 
и всю льнопродукцию сдать госу
дарству до конца текущего года.

Берем на себя следующие обяза
тельства: в 2 — 3 дня закончить те
ребление льна, до 20 сентября пол
ностью его обмолотить и расстелить 
всю льносоломку.

Призываем всех колхозников и 
колхозниц, всех тружеников сель
ского хозяйства Томской области 
усилить борьбу за увеличение про
изводства льнопродукции в колхо
зах, в кратчайшие сроки закончить 
теребление, обмолот и расстил льна 
из урожая 1958 года.

Письмо обсуждено и принято 
на собрании колхозников и 

, колхозниц, работников РТС и 
специалистов сельского хозяй- 

_ ства Чаинского района.

£  ОБКОМЕ КПСС

О письме колхозников и колхозниц, 
работников РТС и специалистов 

сельского хозяйства Чаинского района
Бюро обкома КПСС одобрило инициативу колхозников и колхоз

ниц, работников РТС и специалистов сельского хозяйства Чаинского 
района, решивших в ближайшие дни закончить косовицу и подборку 
зерновых культур, теребление, обмолот и расстил льна.

Бюро обкома КПСС обязало областное управление сельского 
хозяйства, райкомы и Колпашевский горком КПСС, райисполкомы и 
Колпашевский горисполком, председателей и первичные парторгани
зации льносеющих колхозов широко обсудить в полеводческих 
бригадах и льноводческих звеньях письмо тружеников сельского хо
зяйства Чаинского района. (

Внимание райкомов партии, райисполкомов, правлений и пер
вичных парторганизаций колхозов обращается на то, чтобы, наряду 
с усилением темпов косовицы зерновых культур, в ближайшие 2 —а 
дня- закончить теребление льна, в кратчайшие сроки обмолотить 
и разостлать льносоломку урожая 1958 года. Это даст возможность 
увеличить сдачу льнопродукции государству и получить высокие де
нежные доходы в льносеющих колхозах.

ДНЕВНИН СОРЕВНОВАНИЯ 
НА УБОРНЕ УРОЖАЯ

Первое место в соревнования 
лафетно - комбайновых групп 
на уборке урожая продолжает 
удерживать группа Федора 
Хмельницкого из Шегарского 
района. Ею убрано 727 гекта
ров хлебов.

На втором месте группа 
Ивана Заборских из колхоза 
«Октябрь» Зырянского района, 
которая убрала 717 гектаров, 
в том числе 577 скошено жат
кой.

Группа Захара Ходоренко
на третьем месте — ею убра
но 714 гектаров. ,

Николай Комар из Шегар
ского района со своими това
рищами по группе завоевал 
четвертое место (681 гектар). 
На пятом месте — т. Блинков 
из этого же района, группа ко
торого убрала 665 гектаров. От 
него на 32 гектара отстала 
группа т. Новикова из этого 
же района.

На шестом месте Степан Ко
ровин из Шегарского района, 
группа которого убрала 593 
гектаров, обогнав Ивана Па

хомова из колхоза «Победа» 
Кожевниковского района на 
45 гектаров.

Среди механизаторов север
ных районов области первенст. 
во прочно удерживает 
т. Стрельцов из Кривошеин- 
ского района, который убрал 
392 гектара.

Среди машинистов лафетных 
и безлафетных жаток на пер
вое место вышел т. Дудин из 
колхоза «Рассвет» Шегарского 
района. Он скосил 491 гектар. 
Соломон Штопель из колхоза 
имени Калинина Кожевников
ского района день простоял 
из-за пол( мки и оказался на 
втором месте — он отстал от 
тов. Дудина на 6 гектаров.

Среди комбайнеров, занятых 
на подборке, первенство удер
живает С. Носков из колхоза 
имени Калинина Зырянского 
района. Он подобрал и обмо
лотил валки на площади 510 
гектаров. Тов. Носков на 100 
гектаров перевыполнил взятое 
обязательство по обмолоту хле
бов.
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4 Активисты начинают! 
1а соревнование

Дважды в этом году коллектив 
Томского завода резиновой обуви за
воевывал классные места в социали
стическом соревновании предприя
тий Томского совнархоза. Трудовые 
победы —  результат творческого 
труда коллектива и дальнейшего со
вершенствования производства: вне
дрения передовой технологии, меха
низации и автоматизации трудоем
ких  процессов. Особенно плодотвор
ным был июль —  месяц ремонта 
завода.

Мощное технологическое оборудо
вание установлено в подготовитель- 

. ном цехе, где еще недавно многое 
делалось вручную. Сюда и направи
ли свое внимание конструкторы и 
работники механической службы за- 
вода.^ В цехе механизирован труд 
людей, обслуживающих мощный ре- 
зиноемесидель, смонтирован станок 
для механической раскатки материа
лов на участке вырубных прессов, 
установлен ряд транспортеров. На 
одном из каландров установлен ме
ханический ширитель материалов. 
Создана и осваивается машина для 
закроя деталей в потоке с калан
дром.

В цехе вулканизации установлена 
лакировочная карусель с механиче
ским приводом, а в цехе резиновой 
обуви —  четыре сушильно-мазиль- 
ных станка. Творческая мысль ин
женеров и опыт рабочих позволили 
создать десятки новых механизмов, 
заменяющих ручной труд.

Последовательная механизация 
производственных процессов позво
лила резинщикам повысить произво
дительность труда, создала предпо
сылки для новых успехов в сорев
новании.

Еще нормировщики и плановики 
подсчитывали возможности коллек
тива, а в бригадах, цехах уже шло 
соревнование, выявляющее новые 
резервы. Активистами оказались 
комсомольцы и молодежь, которые 
готовят трудовые подарки к  двум 
знаменательным датам —  40-летию 
комсомола и празднику Великого 
Октября.

Трудовой энтузиазм коллектива 
'обеспечил высокие показатели пред
приятия. Завод в августе перевы
полнил производственную програм
му по всем технико-экономическим 
показателям.

На снимке: в этом году на заводе 
установлен новый мощный агрегаг- 
резиносме-ситель. Он повысил произ
водительность труда на участке 
крашения резин на 30 процентов. 

Управляет агрегатом кадровый ра

бочий Владимир Петрович Антипов. 
Встав на предоктябрьскую вахту, 
Владимир Петрович дает со своего 
агрегата только высококачествен
ную резину.

Фото К, Юргина.

цента, электроэнергии —  2,5 про
цента и теплоэнергии —  1,5 про
цента против утвержденных норм.

7. Сдать в эксплуатацию два 
8-квартирных жилых дома общей 
площадью 550  квадратных метров.

8. Внедрить 50 рационализатор
ских предложений,

О Впервые в истории 
завода

О В ответ на призыв 
подшилниковцев

С воодушевлением встретили на 
заводе призыв подшинниковцев —  
достойными делами встретить 41-ю 
годовщину Великого Октября. Кол
лектив завода встал на предоктябрь
скую вахту и обязался:

1. Годовой план выпуска валовой 
продукции выполнить 22 декабря, 
дать сверх плана продукции на 
6,5 миллиона рублей.

2. План 10 месяцев по производ
ству валовой продукции закончить 
25 октября.
. 3. Выполнить план роста произ
водительности труда на 100,5 про
цента.

4. Снизить потери от брака на 
5 процентов против потерь во вто
ром квартале.

5. Сэкономить в сентябре и ок
тябре на 400 тысяч рублей мате
риалов.

6. Сэкономить топлива 4  про-

Немеркнущий огонек соревнова
ния все ярче разгорается, оно при
обретает конкретность, помогает от
стающим догнать передовых, а тем 
— Находить новые резервы и воз
можности для еще более замеча
тельных трудовых побед.

Особенно действенным стало со
циалистическое соревнование в од
ном из ведущих цехов завода —  в 
цехе резиновой 'обуви.

В молодежном коллективе цеха 
еще помнят время подготовки к  
X III  съезду комсомола, когда начи
налась эта жаркая борьба за пер
венство. Зачинателем соревнования 
выступила бригада коммуниста 
А. И. Лавровой (она вызвала на 
соревнование отстающую в то время 
бригаду А. Г. Поповой).

С тех пор творческое состязание 
в труде двух коллективов , не пре
кращается. Оно охватило весь цех.

Много сделал коллектив конвейе
ра, руководимый тов. Поповой, стре
мясь преодолеть отставание. И глав
ной здесь стала борьба за качество. 
Вступая в соревнование, бригада 
выпускала первым сортом 94 про
цента продукции, а обязалась дать 
96,7 процента.

Первый месяц соревнования пока
зал, что слово бригады не брошено 
на ветер. Заработали контрольные 
посты, в бригаде стали выходить 
«молнии», были организованы шко
лы передовых методов труда. Ква
лифицированные клейщицы овладе
вали вторыми— третьими операция
ми, чтобы при случае заменить от
сутствующих.

Бригада тов. Поповой победила, 
завоевав почетное право быть в 
полном составе участником слета 
молодых передовиков производства 
Куйбышевского района и почетную 
грамоту ЦК ВЛКСМ.

На этом коллектив не остановил
ся. В мае здесь начали думать о

том, как  встретить 41-ю годовщину 
Октября. В июне конвейер Поповой 
добился замечательных показателей, 
он выпустил первым сортом 98 про
центов продукции, снизил брак до 
0,04 процента. Это был рекорд. Та
кого качества не знала ни одна 
бригада на клейке калош за всю 
историю завода.

У бригады тов. Поповой немало 
последователей. В число передовых 
вышла отстававшая до этого бригада 
П. Ф. Фроловой.

В августе, несмотря на недоста
ток людей на конвейере, бригада 
Фроловой, выпускавшая наиболее 
трудоемкий фасон —  мужские ка
лоши, значительно перевыполнила 
обязательства, взятые в честь 41-й 
годовщины Октября и 40-летия 
комсомола.

Хороших показателей в труде до
бились конвейеры, руководимые 
тт. Романовой, Копыловой, Серяко- 
вой и др.

Коллектив цеха взял обязатель
ство дать к  41-й годовщине Вели
кого Октября 95,5 процента всей 
продукции первым сортом.

Рачительные 
хозяева

Рабочие завода —  рачительные 
хозяева. Они экономят государст
венные средства, берегут сырье и 
материалы. Экономия стала здесь 
одним из основных показателей в 
соревновании.

С начала года завод сэкономил 
свыше двух миллионов рублей. 
Включаясь в соревнование за до
стойную встречу 41-й годовщины 
Октября, коллектив обязался сэко
номить в сентябре и октябре на 
400 тысяч рублей материалов.

В любом цехе, на любом участке 
постоянно изыскивают резервы 
экономии сырья и материалов.

В подготовительном цехе калан
дровожатые тт. Кульменев, Прашу- 
тин, Добрыгин изготовляют изоля
ционную ленту. Здесь запланирован 
определенный отход материала. Хо
рошее знание дела, добросовестное 
отношение к  труду, четкая органи
зация его в бригадах, обслуживаю
щих каландры, позволяет молодым 
передовикам производства до ми
нимума сократить отходы. Цех еже
месячно выпускает две тонны изоля

ционной ленты из сэкономленных 
материалов.

На участке вырубных прессов 
прессовщики добиваются наиболее 
рационального раскроя материалов. 
Только за 20 дней августа молодые 
рабочие Николай Мамизеров, Дмит
рий Баталов, Евдокия Белова и 
Ольга Назарова сэкономили 720 
метров материалов на сумму 63 
тысячи рублей.

На участке намазки в цехе рези
новой обуви пиломашинистки за
краивают подкладки для всех видов 
калош и бот. За счет рационального 
раскроя пиломашинистка А. Реми
зова в августе сэкономила 535 мет
ров материала на сумму 7.000 руб
лей. Из этого материала можно из
готовить подкладки еще для 7.000 
пар калош.

В августе конвейеры за счет со
кращения окончательного брака 
сэкономили 18.000 рублей. Десятки 
тысяч рублей дает перевыполнение 
лимита сортности.

5. Новые дома

ОПЫТ ПОЛИТИЧЕСКОЙ АГИТАЦИИ 
НЕ РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ

4.

В этом году коллектив завода ре
шил построить 1.600 квадратных 
метров жилья методом народной 
стройки.

В мае сдан в эксплуатацию 
12-квартирный дом. Сейчас резин
щики строят четыре 8-квартирных 
дома и один 18-квартирный. Боль
шинство работ выполняют будущие 
жильцы —  рабочие завода. Это 
ускоряет строительство.

С каждым днем растет 18-квар
тирный дом. Строители обязались к  
7 ноября закончить кладку третьего 
этажа, поставить стропила. Сейчас 
закончена кладка второго этажа. 
Каменщики Василий Касилов и Ка
зимир Лапинский дают до двух 
норм в смену.

Опытными строителями стали 
Е. Романова —  мастер конвейера, 
Н. Никитин —  каландровожатый, 
лаботницы завода гг . Сухушина, 
Иванова, Маслова. Работая на стро
ительстве подсобниками, они отра
ботали в августе по 60— 70 часов, 
значительно перевыполняя нормы.

Сейчас хорошо идет дело на 
стройке двух 8-квартирных домов, 
которые к  празднику Великого Ок
тября должны быть заселены. Один 
из них строят рабочие подготови
тельного и химического цехов. Они 
закончили крышу, начали внутрен
нюю отделку здания.

Квалифицированными плотниками 
стали на стройке прессовщик Д. Ба
талов. каландровожатые тт. Каза
ков, Осипов, сварщик Е. Манохин. 
Они выполняют н о м ы  на 12 0— 130 
процентов и отработали на стройке 
по 300— 400 часов.

Во втором доме будут жить рабо
чие электромеханической службы 
завода. Среди них есть плотники, 
маляры, штукатуры и строители 
других специальностей. На стройке 
этого дома нет ни одного рабочего 
отдела капитального строительства. 
Будущие жильцы дома решили по
селиться в новые квартиры не седь
мого, а первого ноября.

V
Соревнование ширится, с каждым 

днем в него вовлекаются новые 
бригады, участки. В огне соревно
вания закаляется коллектив.

Коллективный корреспондент
газеты —  редакция многоти
ражки «Томский резинщик».

Ниже своих возможностей
В Красноярском леспромхозе забЫли о соревновании

Коллектив Красноярского лес
промхоза в июле и августе работал 
ниже своих возможностей и не вы
полнил плана вывозки древесины. 
За две декады августа здесь было 
отправлено на нижний склад 4.436 
кубометров леса —  44 процента 
месячного плана, план августа вы
полнен на 79 процентов. В ре
зультате предприятие, занимавшее 
в начале года одно из первых мест 
в соревновании леспромхозов ком
бината «Томлес», скатилось на де
вятнадцатое место.

Между тем, показатели предприя
тия за первые шесть месяцев теку
щего года говорят о том, что кол
лектив располагает большими ре
зервами для роста производительно
сти труда, увеличения заготовки и 
вывозки леса. Комплексная выра
ботка на списочного рабочего за 
первые 6 месяцев составила 190,2 
кубометра —  127 процентов плана. 
Полугодовая программа была вы
полнена на 103,2 процента. Дано 
сверх плана 3.100 кубометров 
древесины.

С июля коллектив леспромхоза 
резко снизил темпы лесозаготовок.

Отставание обусловлено прежде 
всего тем, что директор леспромхо
за т. Облецов и главный инженер 
т, Чапурин ослабили борьбу за 
важнейшие показатели производ
ства, а партийная и профсоюзная 
организации забыли о руководстве 
соревнованием, пустили это важное 
дело на самотек.

Самый тяжелый период для это
го леспромхоза, расположенного в 
заболоченных лесных массивах, *—» 
лето. Однако директор леспромхоза 
тов. Облецов и секретарь парторга
низации тов. Давыдов ушли в это 
время в отпуск, по существу, не 
подготовив предприятие к  ритмич
ной работе.

Здесь грубо нарушают порядок 
расстановки рабочей .силы. Основная

масса людей занята на второстепен
ных, вспомогательных работах. За 7 
месяцев текущего года из затрачен
ных 93.483 человеко-дней на ос
новные работы приходится 38.090. 
На каждые 1.000 кубометров дре
весины затраты труда составляют 
353 человеко-дня на основных ра
ботах и 513 —  на вспомогатель
ных. Так же обстояло дело и в авгу
сте: на заготовке и вывозке леса 
было занято менее половины лесоза- 
готовйтелей.

Соревнование между механизато
рами не организовано, и это одна 
из причин, плохого использования 
техники на участках. Оба механи
зированных мастерских участка 
тт. Дубовика и Толстова не выпол
нили в августе плана. Производи
тельность на машино-смену трактора 
С-80, занятого н а , трелевке леса, 
составила за первую половину ав
густа на мастерском участке тов. 
Дубовика— 46 кубометров и масте
ра тов. Толстова —  42 кубометра 
леса вместо 51 по норме. Низка 
производительность механизмов и 
на валке леса.

По принятой в леспромхозе тех
нологии лес валят бензомоторными 
пилами «Дружба». Но их не хвата
ет, и на мастерских участках ра
ботают передвижные электростанции 
ПЭС-12-200. Каждая станция об
служивает одну электропилу К -5 , 
а на разделочных эстакадах уста
новлено еще несколько таких стан
ций, хотя при правильной органи
зации дела станция может обслужи
вать несколько пил.

На предприятии очень велики 
внутрисменные простои автомашин. 
Так, в июле на вывозку древеси
ны затрачено 711 машино-смен, а 
простои лесовозов в ожидании по
грузки составили 982 машино-сме- 
ны. Велики простои автомашин и в 
августе. 9 августа шофер тов. Рого
зин простоял в ожидании погрузки

7 часов, тов. Бабин 4 часа, 
тов. Сургело 11 августа простоял 
6 часов.

В леспромхозе часты аварии 
автомашин и погрузочных ме
ханизмов. Из-за нарушения пра
вил технической эксплуатации 
машины выходят из строя, по
долгу простаивают на ремонте. 
Лес грузят старыми кранами «Дер
рик», и нередки случаи, когда эти 
механизмы выходят из строя.

В леспромхозе немалый штат ре
монтников. Так, на лесопункте 
«Юг» есть 2 бригадира-механика, 
слесари, которые должны следить 
за техническим состоянием машин и 
механизмов, поддерживать их в хо
рошем состоянии. Но ремонтники 
плохо следят за машинами. Напри
мер, 16 августа на мастерском уча
стке тов. Толстова «Деррик» № 75 
простоял в течение двух смен 
только потому, что у машиниста не 
было торцового ключа, которым 
следовало подтянуть два болта кар
данного вала.

График технических уходов за 
машинами на участках не состав
ляется. Зачастую весь техуход сво
дится к  шприцовке тракторов, да и 
ту не всегда производят.

Исполняющий обязанности глав
ного механика тов. Жарков не осу
ществляет контроля за использова
нием техники.

Нередки случаи нарушения тру
довой дисциплины. Только на пер
вом мастерском участке за 13 дней 
августа прогуляли 10 человек. При 
этом пример недисциплинированно
сти подают сами мастера. Мастер 
погрузки т. Слабожанин 15 августа 
был пьян в рабочее время, не орга
низовал погрузку леса в ночную 
смену. Профсоюзная организация 
леспромхоза и председатель рабоч
кома тов. Горбунов плохо борются 
с нарушителями трудовой дисцип
лины, ‘

1 Соревнование на лесопункте 
«Юг» не организовано. Рабочие не 
знают, кто из них впереди, а кто 
отстает. Доски показателей не за
полняются. С мая на предприятии 
не подводились итоги социалисти
ческого соревнования участков, 
комплексных звеньев, бригад и т. д.

В леспромхозе немало передови
ков производства. Высокой произ
водительности труда добились трак
торист тов. Слабодян, шоферы ле
совозных машин тт. Супрунов, По
танин, Сургело, Бугаев и многие 
другие. Опыт их работы не стал до
стоянием всего коллектива. Об этом 
не заботятся ни дирекция, ни об
щественные организации предприя
тия.

Слов нет, леспромхоз летом ра
ботает в тяжелых условиях. Лее 
заготавливают и трелюют в низких 
заболоченных лесосеках. Но такие 
условия требуют еще большей ор
ганизованности в работе и твердой 
дисциплины всего коллектива, а 
также совершенных методов руко
водства со стороны работников кон
торы. Ни того, ни другого пока на 
предприятии нет.

В этих условиях особая ответст
венность ложится на партийную и 
профсоюзную организации предприя
тия. Именно они должны поднять 
коллектив на борьбу с трудностями, 
организовать в нем действенное со
ревнование.

Передовые предприятия и лес
промхозы области становятся на 
трудовую вахту в честь 41-й годов
щины Великого Октября. Не долж
ны остаться в стороне от всенарод
ного подъема и красноярские лесо
заготовители. Они обязаны в дни 
предоктябрьской вахты развернуть 
подлинное боевое соревнование с 
тем, чтобы преодолеть отставание,

Е. КУДРЯВЦЕВ.
Кривошеинский район.

В политической агитации, прово
димой партийными организациями 
Каргасокского района, немало хо
роших примеров. Положительный 
опыт организации массово-полити
ческой работы накопила партийная 
организация колхоза «Заря револю
ции». Здесь для агитаторов органи
зуются лекции, проводятся беседы 
об опыте новаторов колхозного про
изводства, на совещаниях агиткол
лектива агитаторы обмениваются 
опытом. В сельском клубе, которым 
руководит тов. Слуднева, организо
вана постоянная выставка литера
туры для агитаторов, имеются реко
мендательный список бесед, мето
дическая литература.

Партийная организация этого 
колхоза часто обсуждает вопросы 
работы агитаторов, предъявляет вы
сокие требования к  качеству прово
димых бесед и докладов. Все это 
способствует эффективности поли
тической агитации в колхозе. Агит
коллектив, несомненно, имеет долю 
заслуги в том, что артель из меся
ца в месяц улучшает хозяйствен
ную деятельность.

На рыбозаводе политическая аги
тация в цехах ведется с учетом за
просов различных групп рабочих. 
Партбюро хорошо организовало аги
тационную работу среди рыбаков 
бригад гослова. Рыбаки всегда в 
курсе важнейших событий внутрен
ней и международной жизни Совет
ского Союза,

Эти факты говорят о том, что в 
районе есть ценный опыт массово- 
политической агитации. Но, к  сожа
лению, отдел пропаганды и агита
ции райкома КПСС и его заведую
щий тов. Деев мало занимаются об
общением и распространением поло
жительного опыта. И поэтому раз
мах и идейный уровень полити
ческой агитации на предприятиях, 
в колхозах, учреждениях и рыбоар- 
телях далеко не отвечает задачам 
дня.

Среди значительной части рабо
чих, колхозников, лесозаготовите
лей, рыбаков и работников учреж
дений агитационно-массовая работа 
ведется слабо, несистематически. 
Например, в Нюрольском леспром
хозе агитаторы за производственны
ми участками не закреплены. Бесе
ды здесь проводятся от случая к  
случаю, лекции читаются редко, в 
леспромхозе слабо увязывается мас
сово-политическая агитация с борь
бой коллектива за высокопроизводи
тельную работу. На Нюрольском ме
ханизированном лесопункте каждое 
звено брало обязательство работать 
по методу Прокопия Говзана. Одна
ко агитаторы в своих беседах об 
этом умалчивали.

Леспромхоз треста «Облтоппрома» 
систематически не выполняет госу
дарственных планов, здесь в произ
водство плохо внедряются механиза
ция, оборудование, и механизмы ча
сто простаивают. Агитаторы тоже

В экономических 
районах страны

(От корреспондентов ТАСС)
Ширится работа советов народно

го хозяйства по дальнейшему совер
шенствованию организации произ
водства.

Киевский совнархоз осуществляет 
мероприятия по специализации 
предприятий приборостроения. Так, 
завод «Киевприбор» перешел на 
серийное производство новейших 
электронных приборов для газового 
анализа. Значительно возрос выпуск 
этой аппаратуры. Завод «Электро
измеритель» переводится на изго
товление усовершенствованных 
стрелочных приборов. В результате 
проведенной специализации выпуск 
продукции на приборостроительных 
предприятиях экономического рай
она возрос по сравнению с прош
лым годом на 20 процентов.

Пяти металлообрабатывающим 
предприятиям Львовский совнархоз 
изменил профиль. Завод «Металл», 
прежде выпускавший веялки-сорти
ровки, будет теперь производить 
прицепные автолавки, которые до 
этого изготовлял автобусный завод. 
Станкоремонтный завод, занимав
шийся прежде восстановлением ста
рого оборудования, теперь специа
лизируется на выпуске новой тех
ники. Здесь уже освоены две моде
ли сверлильных станков и ведется 
подготовка к  выпуску фрезерных. 
Литейно-механический завод в Луц

ке, производивший автопоилки, те
перь будет выпускать водомеры и 
различную арматуру. Специализа
ция предприятий позволила на тех 
же производственных площадях по 
сравнению с прошлым годом увели
чить выпуск продукции на 1 5 — 20 
процентов.

Президиум технико-экономическо
го совета совнархоза Армении рас
смотрел проект новостройки респуб
лики —  Ахтинского горно-химиче
ского комбината. Здесь намечено 
перерабатывать нефелиновые сиени
ты по методу, предложенному чле- 
ном-корреепондентом Академии наук 
Армении М. Манвеляном. Предусмат
ривается предварительное обогаще
ние пород химическим путем с по
следующей переработкой концентра
та в глинозем. Кроме того, Ахтин- 
ский комбинат будет выдавать сот
ни тысяч тонн цемента, а также ряд 
новых химических продуктов.

Бухарский совнархоз разработал 
мероприятия по быстрейшему освое
нию месторождений строительных 
материалов, которыми южный Узбе
кистан исключительно богат. В Кер- 
мининском районе определена пло
щадка для строительства цементно
го завода. В районе города Кагана 
проектируется сооружение завода 
силикатного кирпича, в Караул-Ба
заре —  щебеночного предприятия.

Красноярский край. В районе строительства Красноярской ГЭС 
выполнена большая подготовительная работа. Вдоль правого берега 
Енисея проложена автомобильная дорога, через таежную реку Ману 
сооружен железнодорожный мост, вырос большой поселок Дивно- 
горек. Сейчас строители мостоиоезда № 442 быстрыми темпами 
возводят мост через Енисей.

На снимке: передовые строители моста. Слева направо: кессон
щик Иван Кайзер, монтажник Дмитрий Трушин, плотники Михаил 
Олейник и Иван Ильченко.

(Ф отохроника ТАСС).

не уделяют внимания этим важным 
вопросам.

На отдельных предприятиях, в 
рыбоартелях до' сих пор не изжиты 
случаи нарушения трудовой дисцип
лины, а агитколлективы проходят 
мимо этого, забывая о том, что аги
тировать —  это значит воздейство
вать на людей методом убеждения, 
воспитывать их, бороться за высо
кую  дисциплину, за экономию вре
мени, сырья и материалов,

В ряде предприятий, колхозов и 
учреждений района агитационная 
работа зачастую сводится к  читке 
газет. Причем, читается только ин
формационный материал о событиях 
за рубежом. Политические статьи, 
материалы, освещающие жизнь на
шей страны, остаются без внима
ния.

Одной из причин низкого уровня 
массово-политической работы в ря
де партийных организаций является 
слабое руководство агитколлектива
ми со стороны отдела пропаганды и 
агитации райкома КПСС. Некоторые 
секретари парторганизаций само
устранились от руководства , агита
торами, не проявляют должной за
боты о их подборе и воспитании. 
Райком же их плохо контролирует в 
этом отношении.

Кабинет политического просве
щения райкома КПСС слабо помо
гает руководителям агитколлекти
вов и агитаторам в подборе литера
туры, в обеспечении наглядными 
пособиями. Нередко агитаторы 
предприятий, учреждений, колхозов 
предоставлены самим себе, работают 
по своему усмотрению, не могут 
получить квалифицированной кон
сультации. I

Райкому КПСС следует учесть эти 
недостатки, добиться, чтобы поли
тическая агитация в районе велась 
более широко, ярче, конкретнее, 
действеннее.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
(наш соб. корр.).

Каргасокский район.

В Томске издана 
брошюра

о Я. М, Свердлове
Томское книжное издательство 

выпустило из печати брошюру 
Н. Кудрявцева «Я. М. Свердлов 
в нарымской ссылке». В ней кратко 
освещена жизнь Якова Михайлови
ча на одном из этапов его револю
ционной деятельности —  в Нарыме, 
где он отбывал ссылку в 1910—  
1912 годах.

В брошюре использованы доку
менты, хранящиеся частично в Том
ском областном архиве, а частично 
в Новосибирском. Копии и подбор 
этих документов были сделаны ле
том 1938 года бригадой новосибир
ского обкома КПСС, побывавшей во 
всех местах бывшей нарымской 
ссылки.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ЬЫС1У ПЛЕНИМ

„Не медлить 
со строительством 
третьей очереди 

трамвая1С
Под таким заголовком В 

№ 204 нашей газеты был опубли
кован материал рейдовой брига
ды, в котором сообщалось о том, 
что вывозка гравия на строитель
стве трамвая идет медленно, не 
переносятся низко, и высоко
вольтные линии, не проводятся 
другие необходимые работы.

4 сентября Томский горком 
КПСС провел совещание партий
ного актива города по вопросу 
о строительстве третьей линии 
трамвая, на котором выступление 
газеты признано правильным. Ре
шено вывозку гравия закончить 
к  17 сентября. Руководители 
транспортной конторы связи, ли
керо-водочного завода, мясоком
бината, заводов резиновой обуви, 
подшипникового, «Сибэлектромо- 
тор» и других предприятий за 
невыполнение плана по вывозке 
гравия предупреждены. Намечены 
меры по переноске низко- и вы
соковольтных линий.

*

>

К о р о т к и е зтшетжеш:
В саду цветовода- 

любителя
Как бы ни спешили прохо

жие села Александровское по 
своим делам, они обязательно 
останавливаются у домика 
Сергея Гавриловича Шахире- 
ва. Их привлекают клумбы с 
множеством чудесных благо
ухающих цветов. Каких только 
цветов не встретишь в этом са
ду! Здесь, далеко на севере, 
цветут георгины 13 сортов, 
астры, флоксы, львиный зев, 
гладиолусы, тибетская и ки
тайская лилии. Более 48 сор
тов цветов выращивает люби
тель-цветовод. В его саду пло
доносят ранетки, садовая смо
родина, крыжовник.

Сергею Гавриловичу сейчас 
78 лет. Пятьдесят из них он 
занимается цветоводством.

Когда 17 лет назад Сергей 
Гаврилович закладывал свой

первый цветник в селе Алек
сандровском, он не предпола. 
гал, что цветами из его сада 
украсятся многие усадьбы 
школ района, рабочих и слу
жащих райцентра. По инициа
тиве Шахирева выращивают 
цветы Новоникольская, Алек
сандровская, Назинская шко
лы, многие жители сел и дере
вень района.

Сергей Гаврилович поддер
живает постоянную связь с 
Томским ботаническим садом, 
с Алтайской зональной стан
цией, Харьковской семеновод
ческой станцией, получает от
туда семена цветов и выращи
вает цветы в условиях севера.

В заповеднике 
райпотребсоюза

Жители деревни Луговой 
Томского района с любопыт
ством поглядывали на неведо

мых им зверьков. Похожи на

крыс, но хороший коричневый 
мех, а хвосты покрыты чешуей.

— Приживутся ли у нас? — 
сомневались многие.

— Да еще как жить будут!
— уверенно заявил охотник 
Афанасий Георгиевич Гужаев.
— Родом они из Северной 
Америки, а там разница с на
шим климатом небольшая, да 
и озера наши не хуже: на за
ливных лугах, в тальниковых 
зарослях.

А. Г. Гужаеву и его сыно
вьям Александру и Констан
тину и поручили три года на
зад охрану от браконьеров 
двух дюжин выпущенных в 
Глухое озеро ондатр. Так ос
новался заповедник Томского 
райпотребсоюза.

.Нынче ондатр вблизи Моря- 
ковки очень много. Осенью бу
дет разрешен частичный отлов.

Ч

У
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По дорогом 
области

ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ! 
Вы срываете нашу работу

Ежедневно с автоэкспедици- 
онной базы Томского облпот
ребсоюза отправляются товары 
и продукты в разные концы 
нашей области. В первую оче
редь летом завозятся товары 
для жителей северных районов. 
Зимой по заснеженным доро
гам прокладывают путь колон
ны автомашин, летом груз до
ставляется и водным путем, и 
по железной дороге, и машина
ми.

Восемь лет по трудным до
рогам северных районов нашей 
области водит свою машину 
шофер автоэкспедиционной ба
зы Афанасий Андреевич Куз
нецов. Сотни тонн строитель
ных материалов, промышлен
ных и продовольственных това
ров доставлено им в колхозы 
Чаинского, Бакчарского, Пар- 
бигского и Парабельского рай
онов. План грузоперевозок тов. 
Кузнецов регулярно выполняет 
на 150 процентов.

Своевременный и тщатель
ный уход за машиной позво
лил шоферу сэкономить на не
сколько тысяч рублей запасных 
частей.

В третьем квартале этого 
года А. А. Кузнецов сэкономил 
около 300 килограммов горюче
го.

За добросовестный труд шо
фер Афанасий Андреевич Куз
нецов награжден значком «От
личник советской торговли».

А. ТИМОШЕНКО, 
начальник автоэкспедицион

ной базы облпотребсоюза.
На снимке: А. А. Кузнецов.

Наш литейный цех был построен 
|давно, кровля его обветшала и 
(Потребовалось сделать перекрытие.

Чтобы не сорвать плана, коллек
т и в  цеха решил провести этот ре
м онт, ни на день не прекращая по
ддачи литья остальным цехам пред- 
I приятия.

Был составлен график возведения 
(перекрытия, в котором определены 
(сроки работ и их исполнители. Нам 
>взялись помочь подрядчики, глав
н ы м  образом, коллектив УНР-290 
! треста INIs 97. Начальник этого 
(управления тов. Чернов подписал 
(график работ.

Но обязавшись выполнить работы 
> в срок, тов. Чернов забыл об этом. 
[ Уже дважды ^менялся график окон
ч а н и я  постройки перекрытия. Сей
ч а с  все намечено закончить 18 сен
тября, но мы в этом сомневаемся.

Дело в том, что с первых же 
Г дней, как  приняли окончательный 
I график, он срывается. Вначале со- 
(всем не присылали рабочих, потом в 
щех приходили по 3 — 4 человека. 
Шошли разные неполадки, и только 
| недавно по-существу начали 
’ строить перекрытие.

После этого строители раскрыли 
’ весь участок формовки и отослали 
[на другую стройку подъемный кран. 
[В  течение 4 дней они совсем не ве- 
|ЛИ работы.

В одну из ночей пошел сильный 
(дождь, залил опоки, несколько де
сятков  тонн формовочной земли 
[превратились в грязь, была парали
зована работа литейного цеха. Не- 

’ сколько смен —  около ста рабо
ч и х  —  простояли.

Срыв графиков этого строительст

1 ва —  одна из причин срыва авгу
стовского плана всем заводом. Мы 
отправляем меньше плана элек
тродвигателей для Китая и Индии, 
поставлен под угрозу срыва и го
довой план завода.

Нам стало известно, что подъем
ный кран снова будет взят с наше
го завода. Мы просим не делать это
го, организовать работы на ремонте 
так, чтобы в самый кратчайший 
срок закончить их.

Уже сейчас в ночные смены, а 
мы работаем в связи с ремонтом 
только ночью, бывает холодно, а 
как же быть, если цех не будет го
тов до наступления холодов?

Тов. Чернов, товарищи строители 
Томского совнархоза, мы, рабо
чие литейного цеха завода «Сиб- 
электромотор», просим вас учесть, 
что вы срываете нашу работу.

По поручении коллектива ли
тейного цеха завоза «Сибзлек- 
тромотор»: А. ГЕЙНЦ —  фор
мовщик, А. ИКНЕРТ —  вагран
щик, Н. ИНСАНОВ, А. АЛИМО
ВА —  заливщини.

Хоть рыбацкие сапоги надевай...
Мы живем в районе Курского пе

реулка по улицам Степана Разина, 
Смоленской и имени Чкалова 
(г. Томск). На завод «Сибэлектро- 
мотор», где мы работаем, нам при
ходится ходить по проспекту им. 
Фрунзе. Название громкое —  про
спект, но он неблагоустроен в этом 
районе. Нигде нет ни тротуаров, ни 
тесовых мостков.

Как только пройдет дождь, хоть 
рыбацкие сапоги надевай, когда 
идешь на смену. Нам приходится 
проходить также мимо текстильной 
фабрики, автобазы, автопарка. И 
возле них мы бредем по колено в

грязи. Ни одна из этих организаций
не благоустраивает свою террито
рию и участок улицы, прилегаю
щий к  ней.

В этом же районе находится шко
ла № 48, и сотни учеников еже
дневно. проходят той же дорогой. 
Рабочие ночных смен чуть ли не 
ощупью пробираются домой, потому 
что улицы не освещаются.

Прра бы горкомхозу навести по
рядок на проспекте им. Фрунзе и 
на Казанской улице.

А. БОРЗУНОВА,
Я. САФИН,

В. ЛОЖКИН и др.

С о п о з д а н и е м
Поселок Суйга Молчановского 

района —  крупный населенный 
пункт, в нем живет немало лесоза
готовителей. Но доставка коррес
понденции сюда организована очень 
плохо. Отделение связи находится 
.за 11 километров от нас, в поселке 
Лысая гора, где населения гораздо 
меньше, чем в Суйге. Газеты и жур
налы доставляются лесозаготовите
лям с запозданием, даже телеграм

мы идут до нашего поселка по не
деле.

Для получения посылки нужно 
идти в Лысую гору. Киномеханик, 
чтобы получить киноленту очеред
ного фильма, также ходит в сосед
ний поселок. Кинофильмы в резуль
тате демонстрируются нерегулярно.

Руководителям района необходимо 
позаботиться об обслуживании лесо
заготовителей.

И. АСЯЕВ.

У В Л Е К А Т Е Л Ь Н Ы Й  П О Х О Д

Когда мы получим 
обувь?

Нас, рабочих Томской пристани, 
администрация должна обеспечить 
спецодеждой и спецобувью. После 
открытия навигации мы получили 
рабочие костюмы, а ботинки н уж 
ных размеров нам обещали выдать 
позднее. Шло время, мы неоднократ
но обращались к  администрации, но 

,нам отвечали, что на складе имеет
ся обувь только самых больших 
размеров. Близится конец навига
ции, а мы до сих пор не можем по
дучить полагающуюся нам обувь.

ГОЛОУШКИН, КУШНЕР. НЕ
НАШЕВ, АНТИПОВ, КАСПЕР.

К н а ч ал у  у ч е б н о г о  г о д а  
н е  п о д г о т о в и л и с ь

Готовь сани летом, а телегу зи
мой —  гласит народная пословица. 
Помня об этом, многие родители 
решили заранее приобрести своим 
детям все необходимое для школы.

Но их желание оказалось трудно 
выполнимым. Ни школьных форм 
для мальчиков и девочек, ни спор
тивных костюмов в магазинах горо
да Томска почти не было. Появля
лись они изредка.

Так, в конце августа в детском 
универмаге и в некоторых других

магазинах продавали школьные 
формы. Но посчастливилось их при
обрести далеко не всем.

Вызывает недоумение и отсутст
вие в продаже школьных тетрадей, 
многих учебников, портфелей. Ког
да же руководители областного уп 
равления торговли будут заранее за
ботиться о завозе товаров, необхо
димых школьникам?

Е. КУЗИНА, 
заместитель секретаря партий

ного бюро завода резиновой обуви.

Этим летом с 12 учащимися Мо- 
гочинской средней школы мы про
вели большой поход в северную 
часть Кузбасса. Двадцать дней дли
лось увлекательное путешествие. 
Нашей задачей было ознакомиться 
с природой и промышленностью 
Кузнецкого бассейна.

Будучи в Кемерове —  городе 
угольной химии и энергетики на 

'у гл е , мы увидели, как быстро раз- 
! виваетс.я и хорошеет этот областной 
центр Кузбасса.

Мы посетили краеведческий му
зей. Здесь учащиеся _ узнали, что 
Кузбасс —  крупнейший промыш
ленный район СССР и один из са
мых крупных каменноугольных бас
сейнов в мире. И еще узнали, что 
первое поселение на месте Кемерова 
возникло в 1615 году.

Ш кольники посетили и осмотрели 
шахту, швейную фабрику и завод 
«Карболит», познакомились с техни
кой добычи угля.

Через реку Томь идет железная 
дорога к  рабочему поселку Барзас, 
который стоит в густой тайге и ин
тересен тем, что там добываются 
сапропелевые угли. По виду эти 
угли представляют собой коричне
вые, заметно слоистые куски , слег
ка  похожие на спрессованные 
листья табака. Ребята узнали, что 
из сапропелитов добывается жидкое 
топливо.

От Барзаса мы дальше двигались 
на плоту, который сделали сами.

Наше путешествие окончилось 
посещением Анжеро-Судженска. 
Вернувшись домой, мы привезти в 
свой школьный краеведческий ка
бинет очередную коллекцию экспо
натов, фотографии и оформили аль
бом-отчет о путешествии.

Поход в Кузбасс помог учащимся 
седьмых классов на практике за

крепить знания по теме «Западная 
Сибирь», а также по темам «При
родные зоны СССР» и «Народное хо
зяйство СССР».

В результате похода ребята полу
чили ясное представление о приро
де, населении и хозяйстве северной 
части Кузбасса, о заселении долины 
реки Томь, о партизанском^ движе
нии в годы гражданской войны и о 
новостройках.

Бывает так. что осенью в школе 
организуют выставку, конференцию

или даже вечер по итогам летней 
работы, а потом все собранные ма
териалы складываются в какой-ни
будь угол (если нет географического 
кабинета), и о них забывают. Чтобы 
не получилось так, я, разбирая с 
ребятами материал, собранный в по
ходе, отбираю из него не только то, 
что наиболее интересно и важно на 
выставке, но и все то, что может 
быть использовано на уроках.

С. ЯНКИНА, 
учительница географии.

Молчановский район.

Ф  О ТО О БВМ Н .ЕН Ш Е

■лт !■: :

Столб, стоящий рядом со зданием областной филармонии в пе
реулке Батенькова, густо облеплен разноцветными листками, на нем 
клочьями висят обрывки старой бумаги. Здесь самые разнообразные 
объявления, место которым — на щитах рекламного бюро.

Некоторые жители города Томска нередко наклеивают объявления 
на телеграфных столбах, заборах и даже зданиях. Это придает ули
цам неряшливый вид. Против этого необходимо принимать меры, а 
рекламному бюро следует улучшить свою работу*

Фото А. Брагинца.

Хороший отдых
Около 80 учащихся ремесленных 

училищ г. Томска хорошо отдохнули 
в лагере трудовых резервов, нахо
дящемся недалеко от поселка Са- 
муськи, на берегу озера, окружен
ного еосновым бором.

Для отдыхающих в лагере были 
организованы экскурсии на судо

ремонтный завод и в окрестности 
поселка Самуськи. Ребята в лагере 
не только отдыхали, но и труди
лись; Они благоустроили территорию 
лагеря, помогли в уборке сена.

Б. УРВАНЦЕВ, 
воспитатель ремесленного учили

ща № 5 г. Томска.

У р о ж а й  з о в е т
Многие томичи, в том числе сту

денты вузов и учащиеся технику
мов, выехали сейчас на село, что
бы помочь колхозникам убрать уро
жай. Многие из них уже оказали 
помощь колхозам на заготовке кор
мов, в уборке хлеба..

Сотни юношей и девушек, посту
пивших на первый курс политехни
ческого института, работают сейчас 
в колхозах Еожеваиковского, Пар- 
бигского. Колпагаевского районов.

В колхозы «Путь коммунизма», 
«Путь Ильича» Туганского района 
уехали студенты из инженерно
строительного института.

В редакцию идут вести о трудо
вых успехах томичей на заготовке 
кормов, на уборке урожая.

Учащиеся Томского педагогиче
ского училища А. Крупеня, Н. Раз- 
живина, Г. Безгодова в письме в 
редакцию рассказывают о том, что 
каждый год они помогают колхозам. 
Нынче группа учащихся работала в 
колхозе «Путь Ленина» ^Томского 
района. Четырнадцать дней провели 
учащиеся в колхозе, заготавливали 
корма, закладывали силос. За хо

рошую работу правле
ние колхоза вынесло им 
благодарность. Недавно 
группа учащихся педа
гогического училища выехала в 
колхозы на уборку урожая.

«Радостно сознавать, что наш 
скромный труд приносит пользу в 
колхозном производстве, —  пишут 
гт. Крупеня, Разживина, Безгодо
ва. —  Да и для нас, будущих учи
телей, это тоже очень полезная 
практика».

Председатель колхоза «Страна Со
ветов» Шегарского района тов. 
Ламеко рассказывает редакции о 
большой помощи колхозу в заготов
ке кормов, которую оказали сту
денты Томского государственного 
университета. Девушки заготавлива
ли веточный корм, ребята заклады
вали силос. Несмотря на плохую 
погоду, молодежь работала стара
тельно, с огоньком. Студент В. Ка
чалов при норме 30 центнеров скир
довал ■ каждую смену по 7 0 — 75 
центнеров сена. А. Ошаров, рабо
тавший накладчиком на волокушах,

Обзор писем

чГ

Повышать роль 
профсоюзов 

в организации 
торговли 

и общественного 
питания

Большие права контроля за рабо
той предприятий торговли и общест
венного питания предоставлены 
профсоюзам «Положением о правах 
фабричного, заводского, местного ко
митета профессионального союза», 
утвержденным Президиумом Верхов
ного Совета СССР.

Общественный контроль проф
союза призван вести повседневную 
борьбу за повышение культуры 
торговли, устранение недостатков в 
обслуживании трудящихся, улучше
ние качества питания, удешевление 
его стоимости.

И там, где работа общественных 
контролеров организована хорошо, 
где в этом участвуют сами трудя
щиеся, там и результаты налицо. 
Примером этому может служить ра
бота комиссии общественного конт
роля на подшипниковом заводе. На 
заводе есть большая столовая (ди
ректор тов. Орлихина), которую 
рабочие в шутку называют «цехом 
питания». Много хорошего можно 
услышать о ней от заводских рабо
чих. Здесь всегда можно пообедать 
быстро. В меню разнообразные и 
вкусные блюда.

Многое для улучшения обслужи
вания рабочих в столовой сделано с 
помощью профсоюзной организации 
завода, заводского комитета и об
щественных контролеров.

Заводской комитет добился, на
пример, внедрения в столовой тех
нологического и холодильного обо
рудования, правильного его исполь
зования, В столовой установлены

электрические картофелечистки, 
кондитерский шкаф, электромясо
рубка, посудомоечные электромаши
ны, электрокипятильник, холо
дильные шкафы и многое другое.

С марта этого года в столовой 
введена новая, прогрессивная форма 
обслуживания —  самообслуживание 
с последующей оплатой. По предло
жению общественных контролеров 
за 5 минут до начала обеда в сто
ловой накрываются столы комплек
сными обедами стоимостью около 
3-х рублей. За 10— 15 минут рабо
чие успевают пообедать, а затем 
оплачивают обед.

Это дало возможность сократить 
штат работников столовой, вдвое 
увеличить пропускную способность 

товарооборот столовой. Теперь за 
2 часа кухня отпускает 1,5 тысячи 
обедов.

Председатель комиссии общест
венного контроля наладчик шли
фовального цеха тов. Вьюгов, члены 
комиссии диспетчер тов. Швырев, 
старший мастер тов. Токарь и дру
гие каждый день бывают в столо
вой, постоянно интересуются ее ра
ботой, вместе с директором тов. 
Орлихиной они проверяют качество 
приготовляемых блюд. По результа
там проверок принимаются необхо
димые меры. Факты небрежного 
приготовления пищи комиссия ста
вит на обсуждение производствен
ных совещаний работников столо
вой.

Во время общественного смотра 
предприятий общественного пита
ния коллектив / т0Л0£ пПу0ЛуГ  
46 благодарностей от рабочих. Ко
миссия облсовпрофа при проведении 
итогов смотра присудила столовой 

24 первое место.
Но гпрггянп конечно, еще не все. 

Серьезным источником 
сбедов является откорм 
■левыми отходами. W j j r a c j  
свинины ПРИ таком откорме анан^ 
тельно ниже розничных • 
ходимо больше заготавли 
овощей, мяса. .

Опыт работы столовой Ms

называет, какие большие возмож
ности имеются для улучшения рабо
ты предприятий общественного пи
тания, если они работают в содру
жестве с профсоюзной организацией, 
с общественностью.

Однако не везде эти возможности 
используются. Проведенный общест
венный смотр столовых показал, 
что многие фабрично-заводские и 
местные комитеты повседневно не 
контролируют работу магазинов, 
столовых и буфетов. Общественные 
контролеры нередко лишь сигнали
зируют о тех или иных нарушениях 
правил советской торговли и не до
биваются устранения вскрытых не
достатков.

Слабо вникают в работу торговых 
предприятий и столовых профсоюз
ные организации Никольского, Ут- 
кинского, Парбигского леспромхозов,, 
карандашной фабрики, Томского ин
дустриального техникума, весового, 
электромеханического, манометро
вого и электролампового заводов 
г. Томска.
, Комиссии общественного контро

ля на этих предприятиях работают 
слабо. Фабрично-заводские и мест
ные комитеты несвоевременно раз
бирают акты общественных контро
леров.

Комиссия общественного контро
ля электролампового завода предло
жила снять с работы буфетчицу 
Сидорову, которая недобросовестно 
относится к  своим обязанностям. 
Сидорова груба с рабочими, система
тически обсчитывает и обвешивает 
покупателей.

Но сигнал общественных контро
леров остался безрезультатным. Ру
ководители завкома ограничились 
беседой с директором столовой тов. 
Кучеренко, который пообещал уво
лить Сидорову с работы, но не уво
лил.

Заводской комитет, видимо, счи
тает на этом свою миссию закон
ченной, хотя не довел дело до кон
ца. Буфетчица Сидорова по-прежне
му работает и  продолжает обсчиты,-

вать и  обвешивать рабочих. Такое 
отношение к  сигналам обществен
ных контролеров недопустимо.

О неправильном отношении к  ве
щественным контролерам свидетель
ствует и такой факт. Обществен
ные контролеры электролампового 
завода тт. Ларионов, Савенцев и 
Шушканова должны были проверить 
магазин № 57 горпромторга. Но ди
ректор магазина Разин нагрубил им 
и не разрешил произвести проверку.

Есть факты, когда отдельные ру
ководители торговых предприятии 
пренебрежительно относятся к  пред
ложениям и сигналам общественных 
контролеров. Этот упрек следует 
отнести в адрес директора столовой 
стройуправления ГРЭС-П т. Марти- 
росьяна, который не является на 
заседание комиссии, когда обсуж
дается работа столовой и разбира
ются акты общественных контроле
ров о нарушении правил торговли.

Некоторые профсоюзные органи
зации все еще слабо используют 
предоставленное им право контро
ля за работой торговых предприя
тий, за подбором кадров торговых 
работников. Поэтому иногда в ма
газинах, буфетах, столовых работа
ют недобросовестные, случайные 
люди, слабо осуществляется ^обще- 
ственный контроль за работой тор
гов, треста столовых и орсов.

Для усиления контроля за рабо
той предприятий торговли и обще
ственного питания областным сове
том профсоюзов создано пять комис
сий при тресте столовых, горпром- 
торге, горхлеботорге, горпищеторге, 
линейном орсе. На днях президиум 
облсовпрофа утвердил состав комис
сий.

В их состав профсоюзные комите
ты предприятий и учреждений вы
двинули опытных, инициативных и 
добросовестных людей. Бреди них. 
тт. Курбатова —- преподаватель по- 
литехнического института, Ласс 1 1 
рабочий завода «Сибэлектромотор», 
Басс —  инженер ГРЭС-1, Швырев 1 
диспетчер подшипникового завода»

Шушканова —  технолог электро
лампового завода, Дружинина —  
бухгалтер стройуправления ГРЭС-П, 
Голушко —  токарь паровозного де
по станции Томск-Н и другие. В со
ставе комиссий будут работать так
же депутаты местных Советов
тт. Ноздрин, Визирь, Зоткин, Криво- 
шеин, Кузнецов, Шихова, Карташев, 
Запорожцев.

Комиссии общественного контро
ля будут работать в тесном кон
такте с постоянными комиссиями 
местных Советов депутатов трудя
щихся, а также с общественными 
контролерами фабрично-заводских и 
местных комитетов предприятий и 
учреждений.

Комиссии общественного контро
ля компетентны рассматривать и 
вносить предложения по вопросам 
развития сети торговли и  общест
венного питания, распределения то
варов по магазинам, по сокращению 
издержек обращения, расширению 
ассортимента и улучшению качест
ва поставляемых товаров, взыска
нию дополнительных местных то
варных ресурсов, внедрению про
грессивных форм обслуживания по
требителей и т. д.

Комиссии имеют право проверять 
и обсуждать выполнение планов то
варооборота и других показателей 
хозяйственной деятельности торго
вых предприятий, проводить вне
плановые ревизии, знакомиться с 
характером жалоб, поступающих от 
покупателей на недостатки работы 
магазинов и столовых, и намечать 
мероприятия для устранения недо
статков.

Необходимо усилить влияние 
профсоюзных организаций на работу 
предприятий торговли и обществен
ного питания во всех звеньях систе
мы управления торговли. Речь идет 
о том, чтобы еще шире привлекать 
трудящихся к  управлению пред
приятиями государственной торгов
ли, усилить общественный контроль 
за деятельностью' торговой систе
мы.

Н. ЧИРИКОВА. *

выполнял сменное за
дание ежедневно на 
1 5 0 — 160 процентов. 

Партийная организа
ция и правление колхоза горячо 
благодарят студентов университета 
за помощь.

Другая группа студентов универ
ситета выезжала недавно к  колхоз
никам Зырянского района с кон
цертом.

«Члены колхоза имени Калинина, 
рабочие, служащие —  все с боль
шим удовлетворением посмотрели 
этот самодеятельный концерт, —  
пишет в редакцию В. Анисимова из 
села Чердаты Зырянского района.—  
Жители села говорят сердечное спа
сибо Хвастуновой, Любушкиной, 
Феоктистовой, Ермакову, Лосевой, 
Шмидт, Мишустину и остальным 
участникам художественной само
деятельности, побывавшим в колхо
зе».

Богатый урожай созрел нынче на 
целинных землях Казахстана. Там, 
где еще недавно на бескрайних 
степных просторах шумел ковыль, 
золотым морем разлилась пшеница, 
зреет в совхозах хороший урожай 
овощей. Туда, в солнечный Казах
стан, выехали тысячи юношей и 
девушек томских вузов.

Инструктор Усть-Каменогорского 
обкома комсомола А. Чакилев рас

сказывает в своем письме, об у сне* 
хах комсомольско-молодежной брига
ды № 5 Багратионовского совхоза. 
В ней работают, пишет тов. Чаки
лев, 30 студентов Томского госу
дарственного университета. Работа
ют они на соломокопнителях, на 
трку, комбайнерами и штурвальны
ми. И везде показывают образцы 
труда. На очистке зерна, погрузке и 
разгрузке автомашин работают сту
денты Николай Сосковец, Алексан
дра Володина, Николай Ахметзянов 
и Георгий Плотников. Это звено вы
полняет дневную норму ежедневно 
на 2.00 и более процентов.

Агроном первого отделения совхо
за имени Калинина Усть-Каменогор
ской области Казахской ССР
А. Ф. Денисова пишет нам о том, 
что у  них трудятся студенты Том
ского педагогического института. 
«С первых дней девушкам приш
лось работать на прополке огородов. 
Нормы были очень высокие. Но де
вушки не испугались трудностей. 
Сейчас огород весь выполон. Мы 
ждем хорошего урожая овощей».

Большое дело выполняет моло
дежь, помогая Родине убрать уро
жай. Пусть же прибавится славных 
трудовых дел на счету у  томских 
комсомольцев —  больше хлеба бу
дет засыпано в закрома Родины.

,

, ". , . .•

Вид на студенческое общежитие политехнического института.

Фото Г. Ткаченко,
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НА ВТОРОЙ МЕЖДУНАРОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
ПО МИРНОМУ ИСПОЛЬЗОВАНИЮ АТОМНОЙ ЭНЕРГИИ
ЖЕНЕВА, 4 сентября, (Спец, 

корр. ТАСС М. Паньшин). Вторая 
Международная конференция по 
мирному использованию атомной 
энергии продолжает свою работу. 
Ход конференции убедительно по
казывает, что ее участники — 
ученые различных стран стремят
ся объединить свои силы для изу
чения и освоения энергии ядра 
на благо мира и прогресса. Поэто
му, когда вчера на пленарном за
седании американский ученый 
Дж. Джонсон пытался доказать 
возможность использования нака
пливаемых в Соединенных Шта
тах атомных бомб для мирных це
лей, эта «теория» с неодобрением 
была встречена участниками кон
ференции. Японские ученые Оцу- 
ки и Тойода подчеркнули в своих 
выступлениях, что для людей 
опасны взрывы любых атомных 
бомб и что поэтому не может 
быть и речи об их использовании 
в мирных целях.

На сегодняшнем пленарном за
седании конференции были заслу
шаны доклады на тему «Планы 
строительства атомных электро
станций».

Советский ученый Н. А. Долле
жаль сообщил в своем выступле
нии новые данные об урано-гра
фитовых реакторах с перегревом 
пара высокого давления. Темой 
другого доклада, сделанного 
С. А Скворцовым, являлись водо
водяные энергетические реакторы.

Выступления советских ученых 
были прослушаны с большим ин
тересом. С интересными доклада
ми о проектах атомный электро
станций, разработанных в их стра
нах, выступили также ученые 
США, Англии, Канады и Чехо
словакии.

Сегодня продолжали свою рабо
ту секция физики, секция по при
менению изотопов и секция сырья 
и металлургии. Большой интерес 
вызвали, в частности, заседания 
секции по применению изотопов.

Американский ученый Лэмб со
общил о полузаводской установке 
для переработки продуктов деле
ния и о достижениях в ходе вы
полнения программы работ по 
радиоактивным изотопам в Ок- 
риджской национальной лаборато
рии.

Советский ученый В. В. Бочка
рев рассказал о некоторых мето
дах, технических и технологиче
ских приемах, разработанных в 
СССР и применяемых при произ
водстве изотопов в реакторах, и 
о получении из них меченых со
единений, а также об устройствах 
для безопасного обращения с ра
диоактивным материалом.

С докладами выступили также 
английский ученый Тэртон и 
французский ученый Пишо. На 
сегодняшнем заседании секции по 
применению изотопов обсужда
лись доклады, посвященные при
менению изотопов в промышлен

ности. Вице-президент Академии 
наук СССР академик А. В. Топ
чиев сделал обзор, подготовлен
ный им по просьбе Организации 
Объединенных Наций. В своем об
зоре А. В. Топчиев дал анализ 
свыше 50 докладов от 19 стран, 
представленных на конференции. 
Эти доклады относятся к примене
нию изотопов в различных отрас
лях промышленности.

Как указывается в обзоре 
А. В. Топчиева, в представленных 
конференции докладах видно, что 
применение радиоактивных изото
пов в настоящее время приносит 
значительную экономию средств 
Это было показано, в частности, 
в докладах СССР и США.

С интересным докладом высту
пил венгерский ученый Варга. Он 
сообщил о результатах работ по 
использованию радиоактивных 
изотопов для контроля непрерыв
ной разливки стали. Румынский 
ученый Петсу рассказал о прово
дящихся в Румынии работах с 
применением меченых атомов при 
эксплуатации нефтяных скважин.

На сегодняшнем заседании сек
ции по применению изотопов и 
на состоявшейся после заседания 
пресс-конференции ученые раз
личных стран единодушно отмети
ли, что радиоактивные изотопы 
являются сейчас мощным средст
вом научного и технического про
гресса и уже сейчас приносят 
большую пользу, не требуя круп
ных затрат.

Д о к л а д  д ел ега ц и и  а м ер и к а н ск и х  м ета л л у р гов , 
п о с е т и в ш и х  С о в е т ск и й  С о ю з

НЬЮ-ЙОРК, '4 сентября. 
(ТАСС). «Американский институт 
железа и стали» опубликовал 
доклад делегации представителей 
металлургической промышленно
сти США, посетившей весной это
го года Советский Союз. В докла
де отмечается, что металлургиче
ские заводы в Советском Союзе 
представляют собой современные 
высокопроизводительные и хоро
шо организованные предприятия и 
не уступают предприятиям такого 
же типа в Соединенных Штатах.

«Советская металлургическая 
промышленность, — говорится в 
докладе, — является в настоящее

время крупнейшим в мире цент
рализованным промышленным 
комплексом... Этот огромный про
мышленный комплекс располагает 
колоссальными ресурсами не толь
ко для производства, но также 
для расширения, модернизации и 
всякого рода исследований и усо
вершенствований. Управление 
этой отраслью промышленности 
осуществляется во многих отно
шениях весьма эффективно. Осо
бенно большое впечатление произ
водит то, что руководство быстро 
распространяет информацию о но
вых достижениях и заботится о

том, чтобы на всех заводах, где 
только возможно, вводились усо
вершенствования».

Указывая на «значительные 
сырьевые ресурсы советской ме
таллургии, далеко идущие планы 
расширения производства и прио
ритет, предоставляемый ей в об
ласти капиталовложений», авторы 
доклада предсказывают, что «эта 
отрасль промышленности будет 
продолжать быстро расти».

В Советском Союзе, говорится 
в докладе, искусно применяют ав
томатику с целью сократить про
изводственные издержки.

Декларация китайского правительства 
о территориальных водах Питая

ПЕКИН, 4 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает сле
дующий опубликованный сегодня 
полный текст декларации прави
тельства Китайской Народной 
Республики о территориальных 
водах Китая:

Правительство Китайской На
родной Республики заявляет:

1) Ширина территориальных 
вод Китайской Народной Респуб
лики устанавливается в 12 мор
ских миль. Это положение отно
сится ко всем территориям Ки
тайской Народной Республики, 
включая материковый Китай и его 
прибрежные острова, а также Тай
вань и прилегающие к нему остро
ва, острова Пэнхуледао, острова 
Дунша, острова Сиша, острова 
Чжунша. острова Наньша и все 
остальные острова, принадлежа
щие Китаю, которые отделены 
от материка и его прибрежных 
островов открытым морем.

2) Базовой линией территори
альных вод Китая вдоль побе
режья материка и вокруг его при
брежных островов является ли
ния. состоящая из прямых линий, 
соединяющих базовые “пункты на

побережье материка и базовые 
пункты на прибрежных островах 
на внешнем крае, и полоса вод, 
простирающаяся на 12 морских 
миль вперед от этой базовой ли
нии, является территориальными 
водами Китая. Водные зоны, на
ходящиеся в пределах базовой 
линии, включая Бохайский залив 
и пролив Цюнчжоу, являются ки
тайскими внутренними водами. 
Острова, находящиеся в пределах 
базовой линии, включая остров 
Дун’инь, остров Каотэн, острова 
Мацзу, острова Байцуань, острова  ̂
Уцююй острова большой и малый 
Цзиньмыньдао, остров Дадань, 
остров Эрдань и остров Дундин- 
дао являются островами китай
ских внутренних вод.

3) Никакие иностранные суда 
военного назначения и никакие 
иностранные самолеты не могут 
входить в китайские территориаль
ные воды и в воздушное прост
ранство над ними без разрешения 
правительства Китайской Народ
ной Республики.

Любое иностранное судно, про
ходящее по китайским террито
риальным водам, должно соблю

дать соответствующие законы и 
правила, установленные прави
тельством Китайской Народной 
Республики.

4") Принципы, предусмотренные 
в параграфах 2 и 3, относятся 
также к Тайваню и прилегающим 
к нему островам, островам Пэн
хуледао, островам Дунша, остро
вам Сиша, островам Чжунша, 
островам Наньша и ко всем ос
тальным островам, принадлежа
щим Китаю.

Районы Тайваня и островов 
Пэнхуледао все еще оккупирова
ны вооруженными силами Соеди
ненных Штатов. Это является 
незаконным посягательством на 
территориальную целостность и 
суверенитет Китайской Народной 
Республики. Тайвань, . острова 
Пэнхуледао и другие подобные1 
районы еще должны быть возвра
щены. и правительство Китайской 
Народной Республики вправе вер
нуть эти районы всеми подходя
щими средствами в любое подхо
дящее время. Это — внутреннее 
дело Китая, иностранное вмеша
тельство в которое недопустимо.

Утверждение Постоянным комитетом Всекитайского собрания народных 
представителей декларации правительства о территориальных водах Китая
ПЕКИН, 4 сентября. (ТАСС).

Агентство Синьхуа передает: 
Сегодня Постоянный комитет

Всекитайского собрания народных 
представителей на своем 100-м 
заседании утвердил декларацию

правительства Китайской Народ
ной Республики о территориаль
ных водах Китая.

Ливан. В лагере повстанцев я» Баста (г. Бейрут). Две ливанские 
девушки Самира с пулеметом (слева) и Заилаб с винтовкой трениру
ются в стрельбе. ,^  „ А пп\_ (Фотохроника ТАСС).

Официальная церемония в Париже 
и массовая демонстрация в защиту 

республики
ПАРИЖ. 4 сентября. (Корр. 

ТАСС Н. Ленский). Сегодня вече
ром в Париже на Площади рес
публики состоялась официальная 
церемония, посвященная пред
стоящему референдуму^ по вопро
су о реформе нынешней конститу
ции. На ней присутствовали чле
ны французского правительства, 
члены парламента, представители 
дипломатического корпуса и печа
ти.

На церемонии с речью высту
пил председатель совета минист
ров Франции де Голль, который 
изложил перед собравшимися ос
новные принципы проекта новой 
французской конституции. В мест
ных журналистских кругах высту
пление главы правительства рас
ценивается как фактическое от
крытие официальной пропаган
дистской кампании в пользу про
екта новой конституции.

Одновременно в районах, при
легающих к Плошали республики, 
по призыву «комитета сопротив
ления фашизму» и других демо
кратических массовых организа
ций страны, состоялась народная

манифестация, проходившая под 
знаком защиты республиканского 
строя во Франции.

Задолго до начала официальной 
церемонии тысячи участников 
этой манифестации заполнили 
улицы и бульвары, выходящие на 
Площадь республики. Однако до
ступ на площадь, где проходила 
официальная церемония, был пре
гражден полицейскими автомаши
нами и усиленными отрядами по
лиции и жандармерии. В целях 
«поддержания порядка» власти 
запретили трудящимся Парижа 
участвовать в этой манифестации 
с какими бы то ни было плаката
ми и лозунгами.

В ряде мест между участника
ми народной манифестации, вы
крикивавшими лозунги в защиту 
республики, и полицией произо
шли столкновения. На некоторых 
улицах, прилегающих к Площади 
республики, манифестанты прорва
ли первые полицейские кордоны, 
но были остановлены второй, бо
лее мощной цепью полиции и так 
называемых «республиканских 
отрядов безопасности».

ТЕАТР\ /
Кемеровский театр музыкаль

ной комедии (в помещении обла
стного драматического театра). 

Закрытие гастролей
6 сентября — «Весна поет».
7 сентября, днем — «Сильва», 

вечером — заключительный кон
церт.

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького
6 сентября — новый художест

венный фильм «Смерть велосипе
диста». Сеансы: 9-10, 11-00,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10,
10- 00 .

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
6 сентября для детей—цветные 

мультипликационные фильмы: 
«Упрямое тесто», «Юля-капризу- 
ля», «Дудочка и кувшинчик». 
«Храбрый заяц», «Ореховый пру
тик». Сеансы: 9-00, 10-15.

6 сентября — новый докумен
тальный фильм «Сергей Эйзен
штейн». Сеансы: 11-30, 12-30,
1- 30.

6 сентября — художественный 
фильм «Тень на дороге». Сеансы:
2- 30, 4-15, 6-00, 7-45, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных
6 сентября. Большой зал — 

«Смерть велосипедиста». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10,
5-50, 7-30. 9-10, 10-50. Малый
зал — «Тореадор». Сеансы: 1-45,
3- 15. 4-45, 6-15, 7-45, 9-15,
10- 45.

Для детей — «Встретимся на 
стадионе». Сеансы: 9, 10-35,
12- 10 .

Кинотеатр городского сада
6 сентября — новый художест

венный фильм «Тореадор». Сеан
сы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

В ИНТЕРЕСАХ ИРАКСКИХ КРЕСТЬЯН
БАГДАД, 4 сентября. (ТАСС). 

В печати опубликовано распоря
жение министерства сельского хо
зяйства Иракской Республики, 
согласно которому сельскохозяй
ственный банк страны обязан пре
доставлять ссуды неимущим кре

стьянам под 
властей. При 
пишет газета 
большинство

гарантии местных 
прошлом режиме, 
« А ль-Джумху рия», 

крестьян не могло
пользоваться банковскими креди
тами.

Ликвидация остатков мятежников в Индонезии
ДЖ АКАРТА. 4 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, начальник отдела инфор
мации индонезийской армии за
явил, что операции правитель
ственных войск по освобождению 
населенных пунктов в районе озе
ра Тон дано на Северном Сулаве
си завершились успехом. На сто
рону правительственных войск пе

решла группа мятежников числен
ностью около 3 тысяч человек. 
Другая группа мятежников сда
лась в плен со своим оружием.

При отступлении мятежники 
оставили большое количество бое
припасов и другого военного сна
ряжения. Правительственные вой
ска захватили около 10 орудий и 
81 пулемет.

Вопреки решению Генеральной 
А ссамблеи О О Н

ДЕЛИ, 4 сентября (ТАСС). 
Как явствует из сообщений, полу
чаемых ответственными политиче
скими кругами в Дели, пишет га
зета «Дели тайме», ни США, ни 
Англия не имеют серьезных наме
рений вывести свои войска из Ли
вана и Иордании. Между руково
дителями США и Англии ведут
ся постоянные консультации на 
самом высоком уровне, и во вре
мя одной из таких консультаций

было признано, что продление ок
купации Ливана и Иордании не
обходимо.

Цели оккупации ясны, подчер
кивает «Дели тайме», — совер
шить в подходящий момент агпес- 
сию против нового Ирака и Объ
единенной Арабской Республики, 
а также подготовить условия для 
создания военных баз в Ливане, 
Иордании. Саудовской Аравии, 
Кувейте и Бахрейне.

Недружелюбный ант французских властей

Военные приготовления С Ш А  
на Дальнем Востоке

НЬЮ-ЙОРК. 4 сентября. 
(ТАСС). Интенсивная подготовка 
США к вооруженному вмешатель
ству во внутренние дела Китай
ской Народной Республики про
должается. Корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс Д. Гриф
фин обращает сегодня внимание 
на тот факт, что «Соединенные 
Штаты наращивают свои военно- 
воздушные силы в западной части 
Тихого океана».

Ссылаясь на осведомленные 
кпуги в К.парк-Филде (Филиппи
ны) и Маниле, он пишет, что 
США усиливают свою авиацию на 
Филиппинах, на Тайване и на 
Окинаве, куда прибывают все но
вые авиационные подразделения. 
В последние два дня только на 
базу-в Кларк-Филде прибыло бо
лее 20 военно-тоанспортных само
летов «С-133 Геркулес» и значи
тельное число реактивных истре
бителей « I -100 Сьюперсейбр». 
На базе Кларк Филд, указывает 
корреспондент. наступила «самая 
горячая пора» за все послевоен

ное время. Гриффин напоминает о 
неоднократных сообщениях Ва
шингтона о том, что в этот район 
направляются крупные военно- 
морские и авиационные силы для 
подкрепления 7-го флота.

Из Вашингтона корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс пе
редает сообщение министерства 
обороны СШ А о предстоящей по
ездке на Тайвань заместителя на
чальника штаба военно-воздушных 
сил генерала К. Лимэя, где он 
«проведет обычную инспекцию 
различных штабов военно-воздуш
ных сил».

Комментируя эту поездку вы
сокопоставленного представителя 
Пентагона, американские инфор
мационные агентства подчеркива
ют. что в Вашингтоне придается 
особое значение этому факту, по
скольку Лимэй. командовавший в 
свое время стратегической бом
бардировочной авиацией, считает
ся сторонником наиболее авантю
ристического курса американской 
политики.

Провокации против 
ГДР

БЕРЛИН, 4 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН, в 
последние недели участились слу
чаи нарушения американскими и 
западногерманскими самолетами 
воздушного пространства ГДР. В 
течение августа было совершено 
11 нарушений.

Вооруженные подразделения за
падногерманской пограничной ох- 
паны несколько раз проводили 
близ границы с ГДР тактические 
учения и при этом в ряде случаев 
открывали огонь по территории 
ГДР, обстреливали пограничные 
посты. Совершенно очевидно, под
черкивается в сообщении, что 
речь идет об умышленных про
вокациях.

ПАРИЖ, 4 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
французские власти отказали во 
въездных визах во Францию гим

настам Советского Союза, Вен
грии и Чехословакии, которые 
должны были выступить на пред
стоящем празднике газеты «Юма
ните».

Присуждение международного приза имени 
Христофора Колумба Владимиру Куцу

Положение в Сенегале
ПАРИЖ. '4 сентября. (ТАСС). 

Газета «Юманите» сообщает о на
пряженном положении в Сенегале 
(владение Франции в Западной 
Африке. — Прим. ред.). После 
недавнего посещения этой страны 
главой французского правитель
ства де Голлем, которого населе
ние Дакара (административный 
центр Сенегала) встретило требо
ваниями предоставления независи
мости. местная французская адми
нистрация пытается привлечь к

судебной ответственности органи
заторов и отдельных участников 
народной манифестации.

Ежедневно, сообщает газета, с 
восьми часов вечера все перекре
стки Дакара перекрываются уси
ленными подразделениями пара
шютистов и полиции, которые 
обыскивают прохожих и осматри
вают все проезжающие автомаши
ны. По решению местных коло
ниальных властей был запрещен 
митинг, созванный африканской 
партией независимости.

Бои в Алжире
ПАРИЖ, 4 сентября. (ТАСС). 

Хотя французские военные вла
сти в Алжире не сообщают о по
терях французских войск в крово
пролитных боях с отрядами ал
жирской национально-освободи
тельной армии, сведения об этом 
время от времени проникают во 
французскую печать. Парижские 
газеты приводят сегодня сообще
ния агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Каира о том. что только за пе
риод с 23 по 25 августа в Алжи
ре погибло 162 французских сол
дата. Это же агентство сообщает, 
что алжирские патриоты сбили за 
это время два французских воен
ных самолета.

РИМ, 4 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Коррьере делло 
спорт», вчера на заседании муни
ципального совета Генуи было 
единогласно принято решение 
присудить советскому спортсмену 
Владимиру Куцу международный 
приз имени Христофора Колумба 
1958 года.

Этот приз присуждается еже
годно спортсмену, который добил-

J1. Кочетова—чемпионка мира
ПАРИЖ, 4 сентября. (ТАСС). 

Вчера здесь на первенстве мира 
по велосипедному спорту вторая 
советская спортсменка завоевала

звание чемпионки мира. Л. Коче
това выиграла финальные сорев
нования в гонке преследования 
среди женщин.

Происшествия

ВИНОВНИКА ПОЖАРА -  К ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Т о м с к а я  с т у д и я  
телевидения

Суббота, 6 сентября 
19.00. «Выдающийся русский 

ученый-химик» (К 130-летию со 
дня рождения А. М. Бутлерова). 
19.10. Кинообозрение «В гости 
к нам!». 19.20. Концерт артистов 
Ленинграда. 19.50. Новые кино- 
журналы. 20.10. Фильм «Город 
зажигает огни». (По мотивам по
вести В. Некрасова «В родном го
роде»), 21.40. Беседа «Всесоюз
ная перепись населения».

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются на по
стоянную работу: главный бухгал
тер, кочегары, грузчики на авто
машины и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.

, 2—1

Типографии № 2 «Красное
Знамя» требуются: тискалыцица,
накладчик, печатник на тигельной 
машине, разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2 —2

Томскому высшему военному 
училищу на кафедру физики тре
буются: начальник физического 
кабинета и лаборатории, заведую
щий демонстрационным кабине- 

* том, старшие лаборанты, механик, 
радиотехник, инженер-механик,
инженер по электро- и радиотех
нике.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49 (вход с улицы 
Тверской). 2— 1

ся самых выдающихся спортив
ных достижений. Премия присуж
дена В. Куцу за то, что на олим
пийских играх в Мельбурне он 
завоевал первенство в беге на
5.000 и 10.000 метров, и за то, 
что на международных легкоатле
тических сооевнованиях в Риме 
в октябре 1957 года он установил 
новый мировой рекорд в беге на
5.000 метров.

Недавно в с. Подломске Ту- 
ганского района сгорели сельский 
клуб и библиотека. В недостроен
ной киноаппаратной клуба киноме
ханик Туганского отдела культу
ры В. А. Черемиеин самовольно 
установил киноаппарат и решил 
демонстрировать фильм. Подго
товляя киноаппарат. Черемиеин 
пользовался для освещения поме
щения спичками. От спички, под

несенной к аппарату, воспламени
лась кинопленка. Через 2— 3 ми
нуты загорелись все рулоны 
пленки. Затем огонь быстро охва
тил кинобудку и здание клуба. 
Средств для тушения пожара не 
оказались, и клуб сгорел.

Виновник пожара В. А. Чере- 
мисин привлекается к уголовной 
ответственности.

Л. КЛЕПЦОВ.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томскому автодорожному тех
никуму требуется секретарь 
учебной части.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект, 3. 2—2

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН
Томской области!

Новосибирская бага «Посылторга» получила первую партию 
вновь выпущенного Воронежским заводом сетевого радио
приемника «Стрела», который высылает по заказам граждан 
почтовыми посылками.

РАДИОПРИЕМНИК «СТРЕЛА» — в пластмассовом фут
ляре, пятиламповый, IV класса предназначен для работы от 
сети переменного тока 127 и 220 вольт. Имеет длинноволно
вый и средневолновый диапазоны с клавишным переключате
лем. Может быть использован для воспроизведения грамзапи
си с отдельным электропроигрывателем. Радиоприемник 
«Стрела» дешев по цене, малогабаритен, внешне красиво 
оформлен, прост в управлении.

Спешите обзавестись радиоприемником 
«Стрела», стоимость которого с антенной 
№ 1 и расходами по пересылке

Кроме того, имеются в продаже (стоимость с 
расходов по пересылке):

ЭЛЕКТРОПРОИГРЫВАТЕЛЬ универ
сальный малогабаритный (УПМ-1) для 
проигрывания обычных и долгоигракц 
щих пластинок

БАТАРЕИ СУХИЕ ДЛЯ РАДИО- 
ПРИЕМ НИКА «РОДИНА-47» —
комплект из 4-х батарей

БАТАРЕИ СУХИЕ ДЛЯ РАДИО
ПРИЕМНИКОВ «РОДИНА-52» —
комплект из 3-х батарей

(Заказы на батареи к «Родине-52» будут приняты лишь по 
переводам, сделанным до 1-го октября с. г.).

ГАЛЬВАНИЧЕСКАЯ БАТАРЕЯ АНОД
НАЯ И НАКАЛЬНАЯ ДЛЯ РАДИОПРИЕМНИ
КОВ «ТУЛА» И «ЗАРЯ»

ГРОМКОГОВОРИТЕЛЬ «БАЛТИКА» —
2-го класса, в деревянном полированном футляре

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость зака
зываемого товара.

На талоне почтового перевода указать фамилию, имя и от
чество и подробный адрес, куда следует выслать посылку.

На обороте талона написать название заказываемого товара, 
количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу: гор. Новосибирск,
ул. Степана Разина, 52, новосибирская база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

283 руб. 
включением

201 руб.

149 руб.

119 руб.

'42 руб.

83 руб. 
перевести

шх-*** ВТОРАЯ ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВАЯ
ЛОТЕРЕЯ

5СЙ*
К-
'гк*I

V
Тираж выигрышей состоится 20—27 декабря 1958 года. 

Стоимость одного билета 5 рублей. Можно выиграть: автома
шину «Волга» или «Москвич», дом одноквартирный одноком
натный щитовой конструкции типа Щ-1-54 (в деталях), мото
цикл М-72 или ИЖ-56; мотороллер, пианино, аккордеон, баян, 
гармонию радиола, радиоприемник, патефон ружье охотни
чье ИЖ-54 или БМ, велосипед, туристскую путевку по Черно
морскому побережью Кавказа, швейную машину, холодильник, 
стиральную машину, ковер, пальто женское меховое или дру
гую ценную вещь, а также денежный выигрыш в 1000 500
или 100 рублей.

Лотерейные билеты продаются на предприятиях в учреж
дениях, организациях, колхозах, в сберегательных’ кассах от
делениях связи, магазинах, зрелищных предприятиях теат
ральных кассах и газетных киосках.

ДЕНЕЖНО-ВЕ-

*

ПРИОБРЕТАЙТЕ б и л е т ы  в т о р о й  
ЩЕВОИ ЛОТЕРЕИ 1958 ГОДА!

Управление гострудсберкасс и 
госкредита Томской области.

* * * = = = = = = = = =
УНР-290 требуются: строитель

ные рабочие всех специальностей, 
слесари, электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Казанская. 59. 3— 2

Строительному тресту № 97 
требуются: главные бухгалтеры,
опытные инженеры-строители и 
секретари-машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров.

3 —2

Гр-ка Щеглова Мария Никитич
на, проживающая в г. Томске, 
улица Московский тракт, 62, 
кв. 4, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Христофоро
вым Павлом Филипповичем, про
живающим в г. Томске, улица 
Дзержинского, 34, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Кировского района г. Томска.

*
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Томской махорочной фабрике 
требуются: агент снабжения, груз- 
чики, рабочие для работы на на. 
ионных машинах, электромонтер, 
крошильщицы, сколотчики ящи
ков, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 14.

Дирекция, партийное бюро, 
местный комитет и сотрудники 
областного медицинского учи
лища с глубоким прискорбием 
извещают о смерти старейшего 
преподавателя техникума

АРИНШТЕЙНА 
Бориса Наумовича,

последовавшей 5 сентября 
после тяжелой болезни.
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